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La Junta iniciará la terminación del 
Ayuntamiento antes del verano

El Gobierno hace entrega de la obra del bombeo de emergencia de la 
Colada que asegura el suministro de agua al Guadiato
Espiel 
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Más de 230 escolares 
se beneficiarán 
de las obras  de 
mejora  del CEIP 
Antonio Valderrama

La Junta destina en 
el Guadiato casi 2,9 
millones de euros 
para acciones de 
orientación, empleo 
y formación

Una ordenanza 
permite la creación 
de varios espacios sin 
humo en Belmez 

Peñarroya opta 
a los Planes de 
Sostenibilidad Turística
con un proyecto que 
supera los 2,7 millones 
de euros

Fuente Obejuna es el  primer municipio 
español con una “Calle de la Inclusión”

En los momentos de crisis, sólo la imaginación es más importante que el conocimiento. Albert Einstein
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El secretario de Estado de Me-
dio Ambiente, Hugo Morán,  visi-
tó las obras de interconexión de 
los embalses de La Colada (D.H. 
Guadiana) y Sierra Boyera (D.H. 
Guadalquivir), en Córdoba. En su 
visita estuvo acompañado por el 
delegado del Gobierno en Anda-
lucía, Pedro Fernández Peñálver, 
y por los presidentes de las Con-
federaciones Hidrográficas del 
Guadiana y Guadalquivir, Samuel 
Moraleda y Joaquín Páez.

Las obras garantizarán el abas-
tecimiento a unos 79.000 habi-
tantes de 24 municipios de la 
Sierra Norte de Córdoba y han 
contado con un presupuesto de 
4.368.329,61 euros.

La visita ha comenzado en la 
presa de La Colada, en donde se 
ha comprobado que dos de los 
grupos de bombeo instalados es-
tán ya en pleno funcionamiento.

Tras esto se desplazado a la ins-
talación de potabilización (ETAP) 
al pie de la presa de Sierra Boyera. 
Aquí se  realizó la rotura de carga 
de la conducción que viene por 
gravedad desde los depósitos, y 
un laberinto de pretratamiento 
incluidos los elementos precisos 
para la dosificación de los nuevos 
reactivos. Dicho embalse ya reci-
be agua tras las últimas actuacio-
nes.

Entre las obras realizadas desta-
can también las de los depósitos 
del Cuartanero, en la divisoria 
Guadiana-Guadalquivir, desde los 
que el agua va por gravedad has-
ta la ETAP de Sierra Boyera. Se han 
inspeccionado y reparado, insta-
lándose además un sistema de 
control de nivel para, en función 
del mismo, poder automatizar la 
puesta en marcha o parada de la 
elevación desde la Colada.

“El cambio climático está aquí 
y ha venido para quedarse. Eso 
nos obliga a poner en marcha 
mecanismos de concienciación 
en el conjunto de la ciudadanía. 
Hay agua, va a haber agua, pero 
esa agua hay que gestionarla con 
sentido común, con la racionali-
dad que supone saber que es un 
recurso muy escaso, que cada vez 
va a ser más escaso, y por lo tanto 
todos somos corresponsables en 
conseguir que esa agua que hoy 
tenemos garantizada siga están-
dolo”,  apuntó Hugo Morán

El presidente  de la Diputación 
de Córdoba, Antonio Ruiz, indicó 
que “en un tiempo récord, pode-
mos decir que el suministro está 
garantizado; por ello, tenemos 
que reconocer al Gobierno de Es-
paña y a las confederaciones su 
compromiso real, un compromiso 
útil, ágil y eficaz para poder visitar 

La culminación de la obra de interconexión de los embalses de La Colada y Sierra Boyera 
garantiza el suministro a todo el norte de la provincia

El secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán, ha hecho entrega de la obra
elp

hoy una realidad, las obras para 
que todos los cordobeses y cordo-
besas de Los Pedroches y el Gua-
diato puedan decir que no tienen 
problemas con el suministro

Ruiz ha hecho hincapié en que 
“para eso están las administracio-
nes, la Diputación de Córdoba la 

primera a la hora de coordinar y 
facilitar todos los trabajos técnicos 
con la elaboración de los antepro-
yectos, las obras para el bombeo 
del agua, etc. Hoy podemos decir 
que hemos cumplido con los veci-
nos y vecinas de Los Pedroches y 
el Guadiato”.

Entrega de las obras de interconexión de  La Colada a Sierra Boyera

Fuente Obejuna se ha con-
vertido en el primer municipio 
español con una ‘Calle de la In-
clusión’, tras aprobar la petición 
realizada al Ayuntamiento por 
parte de estudiantes y docentes 
del Colegio Público Rural Maes-
tro José Alcolea de la localidad 
donde el profesor Rafael Ledes-
ma ha impulsado la iniciativa. 

La iniciativa parte del 39 Con-
curso Escolar del Grupo Social 
ONCE que, en esta edición, ha 
invitado a las personas partici-
pantes a trabajar y debatir para 
conseguir ciudades y municipios 
sin barreras, impulsando la inclu-
sión y la accesibilidad de todas 
las personas. 

Los escolares y docentes de las 
seis aldeas de este centro edu-
cativo del municipio han tenido 
que  realizar una lona, a modo de 
valla publicitaria, con un diseño 
que ponga en valor la impor-
tancia de lograr una ciudad sin 
barreras, así como una sociedad 
inclusiva. 

Tras la elaboración de este tra-

bajo el Concurso propuso la idea 
de que todos los municipios de 
España asignaran el nombre 
a una calle o un lugar público 
como ‘Calle de la Inclusión’. Un 
gesto que contribuirá a poner el 
foco en la importancia de crear 
una sociedad más inclusiva y jus-
ta e invitará a la reflexión de to-
dos los que pasen y vivan en ella. 

A través de una petición formal 
al Ayuntamiento de Fuente Obe-
juna y la recogida de firmas por 
parte de escolares y docentes, 
el consistorio ha considerado de 
forma positiva esta iniciativa y se 
ha convertido en la primera loca-
lidad en disponer de una Calle de 
la Inclusión dentro de su calleje-
ro como ha indicado Silvia Mella-
do, alcaldesa de la localidad, que 
ha abierto el acto celebrado en 
la Plaza Lope de Vega ante auto-
ridades y alumnos de los centros 
de enseñanza, donde también 
han participado alumnos del Co-
legio Público Rural Maestro José 
Alcolea.

“El espíritu solidario de Fuen-

teovejuna no es solo fruto de la 
pluma de Lope de Vega, pues 
también se manifiesta incluso 
en nuestra realidad territorial. 
Quienes venís de fuera habéis de 
saber que el nuestro es un muni-
cipio diverso, formado por múlti-
ples núcleos de población (Fuen-
te Obejuna y las catorce Aldeas), 
cada uno con su idiosincrasia 
particular, pero caminando jun-
tos, integrados en un proyecto 
común” dijo la alcaldesa, Silvia 
Mellado.

El presidente del Grupo Social 
ONCE, Miguel Carballeda, indicó 
la importancia de ir todos a una 
como reza el lema de Fuente 
Obejuna en el tema de la inclu-
sión y ha informado que nuestra 
localidad será la protagonista del 
cupón el próximo 11 de Mayo.

El Diputado de Cohesión Terri-
torial Juan Díaz, por su parte, ase-
guró que la Diputación seguirá 
trabajando con el Ayuntamiento 
para eliminar todo tipo de barre-
ras que puedan impedir o dificul-
tar la accesibilidad en la localidad.

Fuente Obejuna es el  primer municipio español con una “Calle de la Inclusión” 

La localidad  hace realidad la petición de los escolares participantes en el 39 Concurso Escolar del Grupo Social ONCE

elp

Acto de descubrimiento de la placa
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Comidas y Camas
Bodas, Bautizos y Reuniones
Telf.:  957 140 443
Fax:  957 141 749
Móvil: 687 805 916 
  
hostalelcazadorhinojosa@hotmail.com
www.hostalrestauranteelcazador.es

Avd. Marqués de Santillana, 112   Hinojosa del Duque (Córdoba)
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C/ Fuenteobejuna, 37     Peñarroya-Pueblonuevo

 Este pasado mes de febrero he-
mos visto como por fin, tras largos 
meses, el agua del trasvase de 
emergencia empezaba a llegar a 
Sierra Boyera. Esta actuación era 
crucial para los ciudadanos del 
Guadiato, que veían como  las re-
servas se estaban agotando y el 
miedo a las restricciones ya estaba 
sobrevolando entre la ciudadanía 
ahora habrá que ver que ocurre 
con el coste del suministro de ga-
soil, ya que las previsiones hablan 

de unos 2 millones de euros  año  
solo en combustible para que el 
bombeo cumpla su cometido.

Ahora hay que esperar que la  
Junta inicie la obra que de una vez  
por todas solucione el problema 
del suministro del agua, hasta que 
la lluvia vuelva a hacer acto de pre-
sencia.

 La Sanidad ha vuelto a ser otro 
de los caballos de batalla, y la ciu-
dadanía decidió apoyar la segun-
da manifestación por la Sanidad 

organizada desde Izquierda Unida. 
La respuesta de la Junta fue rápida 
y envió a la delegada de Salud de 
ronda por algunos municipios del 
Guadiato con visita final al Hospital 
de la comarca, donde tomo nota 
de  los nuevos aparatos con los que 
el centro ha sido dotado. 

La Sanidad es un derecho que 
tenemos todos y las administracio-
nes responsables deben  de ofre-
cer este servicio en la mejor de las 
condiciones.

Hay que felicitar al Ayuntamiento 
de Fuente Obejuna por su inicia-
tiva de nombrar a una calle como 
calle de la Inclusión. Fuente Obe-
juna se ha convertido en el primer 
municipio español con una ‘Calle 
de la Inclusión’, tras aprobar la peti-
ción realizada al Ayuntamiento por 
parte de estudiantes y docentes 
del Colegio Público Rural Maestro 
José Alcolea de la localidad donde 
el profesor Rafael Ledesma ha im-
pulsado la iniciativa. 

La iniciativa parte del 39 Concur-
so Escolar del Grupo Social ONCE 
que, en esta edición, ha invitado 
a las personas participantes a tra-
bajar y debatir para conseguir ciu-
dades y municipios sin barreras, 
impulsando la inclusión y la accesi-
bilidad de todas las personas. 

Un gesto que contribuirá a poner 
el foco en la importancia de crear 
una sociedad más inclusiva y justa 
e invitará a la reflexión de todos los 
que pasen y vivan en ella.

Siempre agradeceré el enorme 
trabajo de entrega, compromiso 
en esas muchas jornadas laborales, 
desde esa referencia, ese colegio 
donde impartes esa cultura para 
todo el alumnado, dejando muy 
claro, esos factores que son esa vía 
de comunicación y recepción por 
parte de esos alumnos que asisten 
a esas clases a informarse cultural-
mente para formarse  para que en 
la vida venidera, estén preparados 
para cualquier actividad laboral, 

Y llegó el agua

Docencia, bonita profesión

Cuando desde tu aula, entre-
gas toda tu sabiduría

eso es muy importante en esa de-
dicada vida laboral, donde debes 
tener esa preparación para dar de 
ti lo mejor en pro de esa empresa 
o ese colegio donde empiezas esa 
vida de trabajo que tanto anhelas.

Hoy quiero dedicarle este escrito 
a todos los maestros y maestras, 
docentes, que   desde sus años de 
estudio tenían en mente terminar 
esos estudios de formación, para 
que en el día de mañana pudieran 
tener esa oportunidad de trabajar 
desde esa especialidad que ellos 
han estado preparando para dar-
le al alumnado todo lo  mejor de 
ellos, para esos alumnos que reci-
birán toda la sapiencia que ellos 
ofrecen para el mejor rendimien-
to que puedan obtener con todas 

esas asignaturas, que es la verda-
dera historia de formación y utili-
dad para el día de mañana.

Desde estas líneas quiero trasla-
dar un fuerte aplauso a una  de es-
tas docentes que en su tiempo de 
trabajo, en el Higuerón Córdoba en 
ese colegio, durante esos años que 
realizó esa gran labor, donde fue 
muy aplaudida por su entrega y 
dedicación. Felicia Pérez de Lerma 
Pérez de Gracia, jubilada por en-
fermedad, pero que su dedicación 
completa en esos años que estuvo 
en ese colegio, es recordada con el 
mayor de los cariños y respeto.

Cuando  la entrega es completa, 
ese cariño y afecto a esa gran pro-
fesión y la realizas dentro de esa 
majestuosa seriedad y dando lo 

mejor de tí, todo esto lo recepcio-
na el alumnado y es muy impor-
tante para el desarrollo de su for-
mación, sinceramente desde este 
periódico, quiero manifestar mi 
más fuerte agradecimiento a todo 
este colectivo de docentes, que 
se dejan el alma en sus funciones 
diarias y son parte evolutiva para 
una mejor educación y una mejor 
preparación, haciéndolo extensivo 
este agradecimiento a la docente, 
ya jubilada pero que dejo esa hue-
lla  imborrable de un periodo nun-
ca olvidado. 

Gracias desde el corazón por tu 
siempre   compromiso con tu pro-
fesión de docente, gracias Felicia 
López de Lerma Pérez de Gracia, 
gracias por todo.
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Adalberto 
García Donas León

Carlos 
Serrano

Raro es el mes que no dudo so-
bre el tema a tratar en mi artícu-
lo de opinión y casi siempre dejo 
para el final la decisión sobre 
lo que escribiré al ser tantos los 
frentes abiertos a los que no se 
les ve el final. Podría opinar so-
bre la historia interminable de la 
obra de nuestro Ayuntamiento, 
que ya estamos llegando al mes 
de abril y aún no han empezado 
con la fase final, cuando desde 
octubre del año pasado llevan 
diciéndonos que la empezaría 
en enero de este año. Podría es-
cribir, como no, sobre la sanidad 
pública, cada vez más empobre-
cida, favoreciendo así a la sani-
dad pública. Podría hablar sobre 
la tan deseada autovía A-81 Ba-
dajoz-Córdoba-Granada. Podría 
hablar sobre los pensionistas y 
los trapicheos del gobierno y 
hacienda con nosotros, y así un 
largo etc. de temas a los que po-
dría agarrarme para este mes, 
pero no lo haré, este mes quiero 
dedicárselo a las personas que 
forman las Bandas de Música, 
las Agrupaciones Musicales, las 
Bandas de Cornetas y Tambores, 
los grupos de capilla, etc. Se lo 
quiero dedicar a los sacrificios 
personales que hacen para man-
tenerlas vivas y poder acompa-
ñarnos en nuestras Estaciones 
de Penitencia llegada la Semana 
Santa, sin mencionar otras acti-
vidades más festivas en ferias 
por ejemplo. Este artículo va por 
todos ellos y ellas, que con su es-
fuerzo y sacrificio, nos hacen la 
vida más agradable. 

Para ello he capturado un es-
crito de Julio San José Martín, 
desde Parla (Madrid), realizado 
en defensa de los músicos que 
componen los grupos musicales 
mencionados distribuidos por 
todo el territorio nacional, que 
llegada la Semana Santa princi-
palmente, acompañan a nues-
tras Imágenes, dando el ritmo y 
compás que necesitan los cos-
taleros/as o cargadores/as para 
portar a sus respectivos Titulares 
en las Estaciones de Penitencia. 

Un artículo que me ha pareci-
do tan acertado que he creído 
conveniente reproducirlo literal-
mente al sentir que eso mismo 
que escribe Julio San José, es 
algo que lo he vivido yo mismo 
en primera persona y no preci-
samente por ser músico, lo he 
vivido, al tener que justificar de 
alguna forma, el costo de las 
bandas y los comentarios de 
esas personas que les parece 
muy caro el acompañamiento 
musical que llevan nuestros Ti-
tulares en Semana Santa.  

Para todos esos críticos, para 
todos los que ven excesivo el 
costo y sobre todo, como áni-
mo y admiración para esos mú-
sicos que durante todo el año 
se preparan para dar, llegado el 
momento, lo mejor de sí mismo 

detrás de nuestros Sagrados Ti-
tulares, va este artículo de Julio 
San José Martín, titulado.... ¿Qué 
pasaría si desaparecieran y nues-
tros Titulares tuvieran que ir en 
silencio? ¡Seguro que ya no sería 
lo mismo! 

¿Qué sería de la Semana Santa 
sin las bandas? “Con lo caras que 
están” “Hay que ver qué cara sale 
una banda”. Empecemos a hacer 
cuentas.

Les dicen que van a estar to-
cando, 5, 7… 9 horas, o las que 
esté el paso en la calle. ¿Y por 
esas horas cobran tanto?

¡No hombre no! No por tocar 
esas horas. Para tocar esas horas, 
y así de bien, para que nuestras 
cuadrillas se puedan lucir, llevan 
ya tocando cientos y cientos de 
horas durante todo el año.

Algunos pagándose una ca-
rrera musical para que un palio 
pueda dar una buena revirá o un 
misterio dar sus tres izquierdos.

Desafiando al duro frío del in-
vierno. Cuando yo estoy en mi 
casa calentito cenando con mi 
familia, esos músicos están en-
sayando con sus instrumentos 
horas y horas, para que al llegar 
esta semana todo salga bien. Y 
también, como yo, tienen mil co-
sas que hacer. 

En Semana Santa, después de 
tantas horas de recorrido dando 
el 100%, mientras yo me voy a mi 
casa a comer, ellos tienen, en el 
90% de los casos, por no decir el 
100%, un rico menú cada día de 
la semana, de un bocata y una 
lata de refresco. 

Cuando llueve, ellos soportan 
el duro chaparrón igual que to-
dos y siguen ahí en formación 
cumpliendo su contrato. 

Hay que proteger a las imáge-
nes y los pasos. Hay que prote-
ger el cuerpo de nazarenos y el 
patrimonio artístico y… ¿y a los 
músicos? ¡Hay que proteger a los 
músicos! Que luego se van para 
casa, no sé cuánto tiempo en su 
autobús, mucho de ellos muy 
jóvenes, con su ropa empapada, 
con el frío en sus cuerpos, con la 
preocupación de que se seque 
el uniforme pronto para poder 
tocar mañana, por no hablar del 
cuidado de los instrumentos, en 
muchos casos de su propiedad.

Cuando termina la Semana Santa, 
ellos son los que más kilómetros 
han hecho. Han cargado todo el 
tiempo con el peso de sus instru-
mentos y también les duele los pies, 
la espalda, los labios, las muñecas… 
Ellos son también uno de los gran-
des protagonistas en nuestra Sema-
na Mayor y merecen el mayor de los 
respetos y admiración.

Así que querido amigo, todo esto 
está incluido en el precio. La próxi-
ma vez que te parezca cara una 
banda, piensa en ello y si hacemos 
un recuento, verás que sale más ba-
rato de lo pensado.

¡Va por todos ellos! 

Tenemos que proteger 
a los músicos

“No es progresista pretender re-
solver los problemas eliminando 
una vida humana” (Papa Francis-
co).

¿Están justificadas unas leyes 
que, en defensa de la libertad de 
la madre, puedan poner en peligro 
o destruir el derecho a la vida del 
feto? La discusión empieza desde 
que valoramos si el ser humano 
puede tener disponibilidad sobre 
otra vida humana o si vale más la 
vida de la madre que la del niño. 
Ahí está la discusión, pero que el 
embrión es vida humana no es dis-
cutible, realmente lo es.

Hace poco saltaba la noticia: “El 
Congreso aprueba la reforma de 
la ley del aborto”, promovida por 
PSOE y Podemos. En ella, entre 
otros, destacan dos capítulos: liber-
tad para abortar hasta la semana 
14 de gestación y, a partir de ahí y 
hasta la semana 21, podrá realizar-
se lo que se conoce como un abor-
to terapéutico por malformación 
del feto o peligro para la vida de la 
madre; y por otro lado la decisión 
autónoma de las mujeres de 16 y 17 
años, con independencia de la au-
torización de los padres.

No pongo en duda, ni en discu-
sión, la libertad de los seres hu-
manos, hombres y mujeres, a la 
hora de tomar sus decisiones, pero, 
como se suele decir, “mis derechos 
terminan donde comienzan los de-
rechos de los otros”, y aquí aparece 
un enfrentamiento entre la sagrada 
libertad de la mujer y el sagrado de-
recho a la vida del feto. ¿Cómo so-
lucionarlo? ¿Cómo respetar ambos 
derechos?, ¿eliminando una vida, la 
más indefensa?

En algún momento hubo discu-
sión acerca de cuándo existía vida 
humana en el feto, pero por mucho 
que los abortistas digan lo contra-
rio, hoy existe evidencia científica 

¡Quiero Vivir!
Leyes para proteger la vida, 
no para destruirla

de que la vida humana comienza 
en el mismo momento de la con-
cepción, con la aparición del cigoto 
(resultado de la unión de dos cé-
lulas germinales). El feto es un ser 
vivo en evolución hasta que logre 
su plenitud al salir del vientre de 
la madre y, por lo tanto, amparado 
por la Constitución y la Declaración 
Universal de los Derechos Huma-
nos.

La Constitución Española, en su 
artículo 15 es tajante: “Todos tienen 
derecho a la vida y a la integridad 
física y moral, sin que, en ningún 
caso, puedan ser sometidos a tor-
tura ni a penas o tratos inhumanos 
o degradantes. Queda abolida la 
pena de muerte”.  Como, igualmen-
te, se recoge en la Declaración Uni-
versal de los Derechos Humanos 
que, en su artículo 3 afirma: “Todo 
individuo tiene derecho a la vida, 
a la libertad y a la seguridad de su 
persona”.

¿Acaso el derecho a la vida no 
se tiene  durante todo el proceso 
vital? El nacimiento es un hecho 
accidental respecto a la existencia 
del ser humano. La existencia del 
individuo comienza desde el mo-
mento de la concepción, momento 
en el que se forma un nuevo ser 
vivo de la especie humana, distinto 
tanto del padre como de la madre. 
¿Quién tiene derecho a destruir esa 
nueva vida, buscando artilugios le-
gales para justificarlo? ¿Dentro de 
qué capítulo encuadramos esta ley, 
por motivos económicos, políticos 
o ideológicos? Todo ello sin tener 
en cuenta las creencias religiosas 
de la mayoría de nuestro país, de 
mayoría cristiana, para los que Je-
sús muere en cada ser al que se le 
priva de la vida.

¿Y ahora, todo un TC nos viene a 
afirmar que “el nasciturus no es titu-
lar del derecho a la vida”? (Diario El 
País 6 febrero 2023)

Si el feto no es titular del derecho 
a la vida y, por el contrario, la ciencia 
nos dice que es un ser vivo, humano 
desde el momento de la concep-
ción, ¿cómo podemos abandonarlo, 
indefenso, a su suerte, sin la protec-
ción jurídica universal a todos los se-
res vivos? Así pues, “¿dejarán de ser 
“restos humanos” las destrozadas 
vidas humanas abortadas, para con-
vertirse en “residuos sanitarios” por 
el mero hecho de que la cultura de 
la muerte así los denomine?”

“No podemos admitir que una vida 
engendrada por seres humanos sea 
una vida no humana, ubicada en 

la sala de espera del seno materno 
hasta que se convierta en humana. 
¿Por arte de quién? Si la naturaleza 
no constituye en humano al ser que, 
según la ministra de igualdad, sola-
mente es un ser vivo, ¿quién lo cons-
tituye? ¿La palabra del gobierno? ¿El 
Congreso?”.

No solo desde el punto de vista 
ético y moral, incluso desde un pun-
to de vista meramente práctico, se 
debe proteger la vida de cualquier 
feto humano.

España es un país envejecido, 
con muchas más defunciones que 
nacimientos, lo cual, en un futuro 
no muy lejano, podrá acarrear se-
rios problemas. Según cifras oficia-
les, durante el año 2021 sufrimos 
450.744 defunciones frente a los 
337.380 nacimientos, lo cual arro-
ja un decrecimiento demográfico 
prácticamente similar al número 
de interrupciones voluntarias del 
embarazo que se situó en 88.269. 
Incluso estos datos deberían mover 
a nuestros políticos, si tienen visión 
de futuro, a una defensa a ultranza 
de la vida de todo feto.

Por favor, promulguemos leyes 
que protejan ambos derechos, de la 
mujer y del feto. En el caso de la mu-
jer, vayamos a una educación sexual 
sana, pongamos a su disposición 
todos los medios necesarios para 
evitar el embarazo, medios econó-
micos suficientes para sacar ade-
lante a su bebé o, en su caso, hasta 
el momento de darlo en adopción. 
¿Cómo hacerlo?, para eso pagamos 
muy bien a nuestros políticos, para 
que busquen soluciones a los pro-
blemas planteados, respetando el 
derecho a la vida y el de libertad 
personal.

“Cuando un recién nacido aprie-
ta con su pequeño puño, por pri-
mera vez, el dedo de sus padres, 
los tiene atrapados para siempre” 
(Gabriel García Márquez).  Por el 
contrario, la madre que no llegó a 
sentir la mano de su hijo sobre las 
suyas, que no llegará a ver los pri-
meros pasos de su bebé, que no 
disfrutará de su sonrisa y primeros 
balbuceos, que no sentirá el placer 
de darle su pecho…será un peso 
que la acompañará toda su vida, y 
que, en numerosos casos, llegará a 
producir trastornos psicológicos y 
sentimientos que la acompañarán 
durante toda su vida al pensar en 
el hijo que privó de la vida, y del 
que muchas veces le parecerá oír el 
grito desgarrador: “Mamá, protége-
me,  ¡!QUIERO VIVIR!!”.
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El Ayuntamiento de Belmez apro-
bó el presupuesto municipal para 
2023, una cuentas que fueron 
aprobadas con los votos a favor del 
PSOE, el voto en contra de IU y la 
abstención del PP.

El presupuesto de ingreso ascien-
de a 3,078 millones de euros y el de 
gastos, 2,989 millones de euros.

El presupuesto consolidado con 
la empresa pública, Ardepinsa, as-
ciende a 3,432 millones de euros.

El alcalde, José Porras (PSOE), se-
ñaló que “los presupuestos garan-
tizan la prestación de los servicios 
con la máxima garantía, se man-
tienen las ayudas a asociaciones 
y colectivos, se consigna el 2,5% 
de subida salarial más el 1,5% del 
año anterior según la normativa vi-
gente, no se contempla subida de 
impuestos ni tasas municipales, se 
amortizan las plazas de jardinero, 
auxiliar administrativo y un técni-
co de promoción y desarrollo y se 
crea una nueva plaza con consig-

nación presupuestaria  de técnico 
de patrimonio”.

Hay un aumento considerable en 
el resto de partidas como urbanis-
mo, parques y jardines, cultura y 
festejos. Se consigna una partida 
de 325.000 euros para inversiones.

El pleno aprueba un presupuesto 
de 3,43 millones de euros para 2023

Esta cuantía recoge el presupuesto consolidado con la empresa 
pública

elp

El delegado territorial de De-
sarrollo Educativo y Formación 
Profesional, José Francisco 
Viso, visitó Espiel  para mante-
ner una reunión de trabajo con 
directores y directoras de la lo-
calidad del Valle del Guadiato, 
así como de Peñarroya-Pue-
blonuevo, Belmez y Villanueva 
del Rey. El objetivo prioritario, 
conocer de primera manos las 
necesidades e inquietudes de 
los centros educativos,  tal y 
como ha sucedido en reunio-
nes similares como las celebra-
das con anterioridad en Palma 
del Río, Cabra, Puente Genil, 
Montoro, Rute o La Rambla. 

En dicha visita,  Viso  com-
probó de primera mano la 
evolución de la actuación que 
la Consejería de Desarrollo 
Educativo y Formación Profe-
sional tiene en marcha en el 
CEIP Antonio Valderrama de la 
localidad espeleña, con una in-

Más de 230 escolares de Espiel se beneficiarán de las 
obras de mejora del CEIP Antonio Valderrama

Esta actuación tiene una inversión inicial de 334.500,00 euros y  finalizará a lo largo del tercer 
trimestre del presente curso escolar

versión inicial de 334.500,00 euros 
y que finalizará a lo largo del ter-
cer trimestre del  presente  curso 
escolar. Más de 230 alumnos/as se 
beneficiarán de la reforma consis-
tente en la sustitución de todas las 
ventanas del centro  y arreglo de 
los aseos. 

El delegado territorial, igualmen-
te,  aprovechó su desplazamiento 
a la localidad de Espiel para visitar 
el Ayuntamiento y  mantener un 
encuentro  con José Antonio Fer-
nández, su alcalde, y Antonio Be-
jarano, concejal de Urbanismo, In-
fraestructuras y Medio Ambiente.

El delegado visitando algunas de las actuaciones

elp

Avda. Marqués de Santillana, 2 
HINOJOSA DEL DUQUE 

Avda. Extremadura S/N. Local E
PEÑARROYA-PUEBLONUEVO

655 924 824 

El Ayuntamiento de Belmez 
aprobó en pleno una ordenanza  
reguladora de la actuación mu-
nicipal para la protección de la 
salud pública en relación con el 
consumo de tabaco, productos 
de tabaco y dispositivos electró-
nicos en espacios y vías públicas.

El alcalde de Belmez, José Po-
rras (PSOE), indicó  que esta or-

denanza  va a permitir la crea-
ción de espacios libres de humo.

Los espacios que se recogen 
dentro de esta ordenanza son el 
patio del Ayuntamiento, el patio 
del museo,  el paseo del castillo, 
el patio de José Joaquín Sara, la 
parada de autobuses, los patios 
de la guardería, la piscina muni-
cipal en la zona de baño,  y en los 

patios de la unidad de día.
El regidor precisó que “esta or-

denanza establece una serie de 
medidas preventivas como la in-
formación, la educación y la cola-
boración ciudadana y el control 
a través de la Policía Local para 
advertir del cumplimiento  de 
no fumar en estos espacios sin 
humo.

Una ordenanza permite la creación de varios espacios 
sin humo en Belmez
elp

José Porras  indicó  que esta ordenanza permitirá la creación de espacios libres de humo
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Polígono 
Industrial  

“Los Pinos”

Fundación Cuenca del Guadiato

I Exposición de Patrimonio de la Cuenca Minera del 
Guadiato

El  jueves 16 de marzo de 2023 a 
las 19h 30’ se procedió a la inaugu-
ración en el Centro de Iniciativas 
Empresariales (Mercado Sebastián 
Sánchez) de Peñarroya-Pueblo-
nuevo de la I Exposición de Patri-
monio de la Cuenca Minera del 
Guadiato  organizada por la Fun-

dación Cuenca del Guadiato, con 
ella se pretende dar a conocer el 
extenso y variado patrimonio de 
esta cuenca minera cordobesa.

El acto se desarrolló a continua-
ción de una charla organizada por 
el Colegio de Médicos de Córdoba 
donde el ponente, el Dr. D. Juan 

Antonio González, habla en pri-
mera persona de su ejercicio pro-
fesional como médico en varios 
municipios de la Comarca ante un 
numeroso público entre los que se 
encontraban muchos sanitarios y 
antiguos pacientes suyos de Espiel, 
Belmez y Peñarroya-Pueblonuevo. 

Díaz Food Solutions celebró la  II 
Feria de la Hostelería  de  Córdo-
ba con el objetivo de crear un en-
torno profesional donde el sector 
hostelero pueda conocer las no-
vedades actuales en alimentación 
de la mano de los proveedores del 
sector más reconocidos. La feria 
contaba con 25 stands proceden-
tes de varios lugares de España, 
donde se exponen las últimas 
novedades e innovaciones que el 
sector de la alimentación ofrece al 
canal Horeca y que Díaz Food So-
lutions se encarga de distribuir en 
Córdoba y Jaén.

Empresarios de Belmez, Fuente 
Obejuna, La Granjuela y Peñarro-
ya Pueblonuevo se dieron cita en 
esta feria invitados por la organi-
zación, dónde pudieron degustar 
cada uno de los productos presen-
tados en diferentes stands. Díaz 
Food Solutions es una empresa 
netamente cordobesa, nacida 
hace 30 años en Villanueva de Cór-
doba, que da empleo a más de 70 
trabajadores, y que ha conseguido 
una importante cifra de negocio 
en la actualidad. Empresas cor-
dobesas como  Capricho Andaluz, 
andaluzas como Pasterico Artesa-
nos o Caromar, hasta una empresa 
de Valencia,  Gastraval, especialis-
tas en la paella valenciana, o Cam-
pofrío, Lactalis, Reny Picot,  Findus, 
Simon`s Food, entre otras marcas, 
mostraron sus productos a los pro-
fesionales del sector hostelero.

El Valle del Guadiato presente en la II feria hostelera Díaz Food Solutions

El evento, que se celebró el  lunes 13 y martes14 en las instalaciones de la empresa, acogió a las 
marcas más importantes del sector a nivel nacional

elp
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Hnos. LUNA TOCADOS, S.L.
* TALLER DE REPARACIÓN
   DE AUTOMÓVILES
* FABRICACIÓN DE MANGUITOS 
   DE TODO TIPO Y MEDIDAS
* SERVICIO DE GRÚA 24 H.

Extramuros, s/n
Tel.: 957 56 01 98

Tel. y Fax: 957 56 28 08
14.200 Peñarroya-Pueblonuevo

(Córdoba)
e-mail: tallereslunatocados@eurotaller.com 

Garantizamos 
formación 

continua
El 8 de marzo de 2023 es el Día 

Internacional de la Mujer, y para 
celebrarlo, se han leído dos mani-
fiestos en el exterior de la Manco-
munidad de Municipios “Valle del 
Guadiato” a iniciativa del Excmo. 
Ayuntamiento, al que ha asistido 
también el Centro de Futuro Sin-
gular Córdoba en Peñarroya-Pue-
blonuevo. 

Allí, ante un centenar de per-
sonas, la encargada de leer el 
manifiesto institucional, consen-
suado por las ocho Diputaciones 
Provinciales Andaluzas, ha sido la 
Concejal de Igualdad, María Do-
lores Becerra.

Por parte del Centro de Futuro 
Singular han sido tres alumnas 
las que han leído parte del comu-
nicado elaborado por el Comité 
Español de Representaciones 
de Personas con Discapacidad 
(CERMI) poniendo en el punto de 
mira, que aparte de ser mujeres 
y por lo tanto tener los mismo 
derechos, ellas han dejado claro 
que lo tienen peor por su disca-
pacidad intelectual, algo que han 
recogido en forma de aplausos, 
el reconocimiento de todos los 
presentes… “Respetar el dere-
cho a decidir de las mujeres con 
discapacidad, así como su volun-
tad y preferencias…///… Denun-

ciando los obstáculos existentes 
a los que se enfrentan las muje-
res con discapacidad para poder 
tomar decisiones de una manera 
plena, libre, igualitaria e inclusiva 
sobre cuestiones que afectan a 
su vida…///… Igualmente, se ha 
pedido que se imparta formación 
a las mujeres con discapacidad, 
acerca de su salud, sus derechos 
sexuales y reproductivos, para re-
forzar aún más la autonomía a la 
hora de adoptar decisiones”  

Por otro lado, el viernes 10 de 
marzo a las 19,00 horas, se cele-
bró en la Casa de la Cultura un 
homenaje sorpresa a Rosario 
Mújica Pérez, propietaria del 
Bar-Restaurante Pacheco de 
Peñarroya-Pueblonuevo.  

Posteriormente vieron una 
representación teatral con el 
título “Cartas a mamá” a cargo 
de la compañía Squizo Teatro. 
La entrada fue gratuita hasta 
completar el aforo. 

También, toda la persona que 
lo ha deseado ha podido acer-
carse por la Biblioteca Munici-
pal a celebrar este día, donde 
se ha podido hacer una foto-
grafía con su fotocol, celebran-
do así este día sin máscaras, ni 
ataduras.   “Sin pausa hacia la 
igualdad”  

Día Internacional de la Mujer

Se ha leído un manifiesto en el exterior de la Mancomunidad 
de Municipios 

Adalberto García Donas León
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677 545 496 
649 575 191
Peñarroya-Pueblonuevo 

Reunido el jurado del XXXI 
Premio Nacional de Poesía Acor-
des, formado por Matilde Cabe-
llo, Antonio Agudelo y Francisco 
Onieva, actuando como secre-
tario Francisco Ruiz, decidió 

fallar en favor de Iván Suárez 
Paredes, por su trabajo titulado 
Ambición de claridad. En esta 
ocasión el premio se va a Ovie-
do, tachando de esta manera 
una de las pocas comunidades 

autónomas que todavía quedan 
sin ganarlo.

El  acto de entrega del premio, 
tendrá lugar el próximo 28 de 
abril en la caseta municipal de 
Espiel.

El pleno del ayun-
tamiento de Belmez 
aprobó las encomien-
das de gestión a la 
empresa pública, Ar-
depinsa,  de la gestión 
del complejo residen-
cial, de 12 naves del 
polígono industrial 
San Antonio y la ges-
tión del gimnasio mu-
nicipal.

 El alcalde, José Po-
rras (PSOE), señaló 
que se trata de enco-

miendas que cum-
plían en 2023 y que 
se renuevan por otros 
diez años más, hasta 
2033.

Además se nombró  
Adelina Cano Directo-
ra del Museo Histórico 
y del Territorio Mineo 
de  Belmez.  Esto es 
debido a la dimisión 
de la anterior directo-
ra, Jésica Rebollo por 
motivos personales, 
explicó Porras.

Fallado el XXXI Premio Nacional de Poesía Acordes 2023
elp

El pleno aprueba la encomienda de gestión a 
Ardepinsa de varias infraestructuras municipales por 
10 años
Adelina Cano fue nombrada Directora del Museo Histórico y del Territorio Mineo de  Belmez
elp
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Luis Miguel Recober Gar-
cía, el que fuera director de 
Radio Peñarroya desde sus 
inicios hace ahora 38 años, 
como emisora Municipal o 
asociada con Onda Cero, An-
tena Tres Radio o actualmen-
te Cadena Ser en Peñarro-
ya-Pueblonuevo, entre otros 
cargos, como concejal por el 
Partido Andalucista durante 
dos legislaturas, coordinador 
de la Agrupación de Protec-
ción Civil, miembro del co-
mité provincial de Cruz Roja 
y últimamente presidente de 
la Asociación de Empresarios 
de Peñarroya-Pueblonuevo, 
como todos saben, reciente-
mente fallecido, ha recibido 
un merecido homenaje de 
todo su pueblo, con su Ayun-
tamiento a la cabeza, ponién-

dole su nombre a petición 
popular a la Plaza Granada, 
pasando a llamarse desde el 
mismo Día de Andalucía, 28 
de febrero de 2023, Plaza Luis 
Miguel Recober García. 

Un más que merecido ho-
menaje a nuestro amigo 
Luis, por cómo fue mientras 
estuvo entre nosotros, por 
abrir de par en par las puer-
tas de su emisora desde el 
primer día, a todas las opi-
niones y tendencias, a toda 
la persona que se acercaba 
con alguna propuesta nue-
va de programa, por apoyar 
sin fisuras cualquier reivin-
dicación, aunque de alguna 
forma le pudiera perjudicar. 
Así fue Luis de generoso y 
así se lo hemos reconocido 
todos.

Homenaje a Luis Miguel Recober García 

La Plaza de Granada en Peñarroya-Pueblonuevo, pasa a llamarse Plaza Luis Miguel Recober 
García. Posteriormente se le homenajeo en la Casa de la Cultura

Adalberto García Donas León

El grupo político de IU en Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, ha convo-
cado la II Marcha para reivindicar 
una vez más mejor sanidad púbica, 
tanto en el Hospital Valle del Gua-
diato, como en atención primaria 
ambulatoria. La misma se celebró 
el 5 de marzo y desde Izquierda 
Unida siguen denunciando y rei-
vindicando…”La recuperación de 
la cartera de servicios, así como 
las falsas promesas en cuanto a la 
dotación completa de personal es-
pecializado en el Hospital Valle del 
Guadiato, la mejora en Atención 
Primaria en el Centro de Salud de 
Peñarroya-Pueblonuevo y en los 
del resto de la comarca y un Área 
Sanitaria independiente del Área 
Sanitaria Norte con sede en Pozo-
blanco”.

Minutos antes de comenzar la 

II Marcha Reivindicativa, tomó 
la palabra Pedro Ángel Cabrera, 
portavoz del grupo municipal y 
candidato de IU a la Alcaldía de 
Peñarroya-Pueblonuevo, pronun-
ciando un discurso realista del mo-
mento que vivimos en la Localidad 
y Comarca en cuanto a la sanidad 
pública, bastante más grave que 
la que están viviendo en el resto 
de Andalucía, puntualizando el 
empeño de la Consejería de Salud, 
de beneficiar lo más posible a la 
sanidad privada hospitalaria, pero 
también, poco a poco, de ir priva-
tizando la sanidad en la atención 
primaria. En su discurso aportó 
datos concretos del malestar exis-
tente entre la población, con largas 
listas de espera, con derivaciones 
a hospitales privados y la falta de 
sustitución de personal sanitario 

que se va jubilando y no está sien-
do sustituido, masificando las con-
sultas de los que van quedando en 
activo.

La II Marcha “Por nuestros dere-
chos”, partió pasadas las 11 de la 
mañana, desde la Plaza Santa Bár-
bara, hasta el final de la calle Tea-
tro, para continuar por el Vial Norte 
Avda. del Ferrocarril hasta la Barria-
da de “Los Cuarteles”, desde don-
de enlazó con la N-432 hasta más 
o menos a la altura de la Barriada 
del “Antolín”, donde se procedió al 
corte del tráfico. Allí y por espacio 
de media hora, que era el tiempo 
autorizado, se cortó la nacional en 
ambos sentidos, aunque viendo 
que la circulación la habían des-
viado por ambas vías de servicio, 
varios de los presentes se lanzaron 
a cortar también dichas vías, com-

II Marcha por la Sanidad Pública en Peñarroya-Pueblonuevo

Ha sido convocada por IU reivindicando mejor sanidad pública, tanto hospitalaria como primaria

Adalberto García Donas León

plicando en parte el buen desarro-
llo de la IV Cronometrada de “Las 
Minas” que en ese momento todos 
los participantes y los vehículos de 
seguridad, ambulancias y bombe-
ros, intentaban llegar hasta el pri-
mer tramo de la prueba. No hubo 
contratiempos destacables. 

En la marcha estuvo presente el 
coordinador provincial de IU Cór-
doba, Sebastián Pérez, una repre-
sentación de alcaldes comarcales 
de IU y PSOE. También pudimos ver 
a varios candidatos a las elecciones 
municipales de ambos partidos, 
mezclados entre las más de 500 
personas que formaron la marcha.  

El 20 de abril el Ayuntamiento 
de Villanueva del Rey e Inicia-
tiva Rosablanca dejarán insta-
lada en esa localidad su mues-
tra anual de 24 fotografías del 
Premio Rosablanca 2022, con 
especial presencia de imágenes 
seleccionadas de autores y au-
toras de la provincia de Córdo-
ba y de Andalucía.

En el acto inaugural de esta 
otra exposición también se pro-
yectará el catálogo digital del 

Premio de 2022 con 60 obras y 
un audiovisual sobre la nueva 
imagen del Premio Rosablanca, 
un encargo de los promotores 
del Premio al pintor y escultor 
italiano Ciro Marra, nacido en 
Roma y residente en Barcelona 
desde hace una década.

La muestra de Villanueva del 
Rey se podrá visitar hasta fina-
les de mayo en la Sala Guada-
linfo, junto al antiguo Ayunta-
miento.

La muestra Premio Internacional 
Rosablanca de Fotografía 2022 en 
Villanueva del Rey
elp
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Plaza Granada, 3 
Peñarroya-Pueblonuevo Tel.: 957 562 316

667 611 675

Gran variedad de Pizzas
Ven a disfrutar de nuestra Hamburguesa XL

677 447 442 Peñarroya-Pueblonuevo
C/ Hernán Cortés, 3

¿Qué proyecto tiene su partido 
para Peñarroya-Pueblonuevo?

Desde el PSOE de Peñarroya-Pue-
blonuevo estamos trabajando, 
desde hace unos meses, en el pro-
grama electoral con el que vamos a 
presentarnos a las elecciones mu-
nicipales del próximo 28 de mayo. 
Un programa electoral ambicioso 
a la vez que realista, porque somos 
perfectamente conscientes de los 
problemas que atraviesa nuestro 
municipio, y al mismo tiempo es-
tamos convencidos del enorme 
potencial y del futuro que tiene 
nuestra ciudad. En ese sentido, una 
de las principales líneas de trabajo 
en la que se basa nuestro proyec-
to es la potencia eléctrica. La in-
dustria es imprescindible para el 
desarrollo y progreso de cualquier 
población, y ésta necesita de una 
infraestructura eléctrica apropiada 
para su crecimiento. En la actuali-
dad, en Peñarroya-Pueblonuevo 
existen proyectos empresariales 
que llevan un tiempo desarrollan-
do su actividad en nuestros polí-
gonos industriales, y que desean 
llevar a cabo una ampliación de 
sus iniciativas, pero se ven limi-
tados debido al déficit eléctrico 
que padecemos. Por eso, desde el 
PSOE estamos ya en conversacio-
nes con instituciones y adminis-
traciones públicas y privadas para 
dar respuesta a este problema y 
buscar una solución definitiva para 
incrementar la capacidad eléctrica, 
que además abriría la puerta a la 
implantación de nuevos proyectos 
empresariales en el municipio, ge-
nerando así nuevas oportunidades 
de empleo. Asimismo, otra de las 
cuestiones que más nos preocupa, 
al igual que al resto de ciudadanos 
de Peñarroya-Pueblonuevo, es la 

seguridad ciudadana. Nos inquieta 
la sensación de inseguridad que 
nos transmiten nuestros vecinos y 
vecinas, así como los actos vandá-
licos que se están produciendo en 
los últimos años. Es por ello por lo 
que vamos a poner todo nuestro 
empeño, con todas las herramien-
tas que sean necesarias para que 
nuestra localidad vuelva a ser se-
gura. Apostamos también por que 
Peñarroya-Pueblonuevo sea una 
ciudad más limpia y accesible. La 
falta de limpieza en calles, plazas y 
jardines es notoria y generalizada. 
El aspecto general del municipio 
deja mucho que desear. Nuestro 
pueblo merece tener sus avenidas 
y parques limpios, lugares por los 
que los y las peñarriblenses pue-
dan pasear, orgullosos de su pue-
blo. Del mismo modo, la accesibi-
lidad es una asignatura pendiente, 
hoy por hoy. Por lo tanto, trabaja-
remos para eliminar las barreras 
arquitectónicas existentes y que 
afectan a diario a personas con 
problemas de movilidad o disca-
pacidad. Peñarroya-Pueblonuevo 
merece mucho más, merece ser 
una ciudad accesible, limpia y se-
gura.

¿Considera que su candidatura 
es la que mejor puede dar res-
puesta  a la ciudadanía?

Los socialistas de Peñarroya-Pue-
blonuevo nos presentamos a estos 
comicios locales con un proyecto 
nuevo, una candidatura renovada, 
con nuevas caras preparadas para 
un tiempo nuevo, en el que estare-
mos en contacto con la calle, escu-
chando sus problemas, demandas 
y retos, y dándoles respuestas con 
ellos desde el gobierno local. Una 
candidatura que combina juven-
tud y experiencia, con muchas ga-

nas de trabajar por su pueblo, en la 
generación de oportunidades, con 
entusiasmo e ilusión y esperanza 
en el futuro de Peñarroya-Pue-
blonuevo. En la candidatura del 
PSOE están representadas todas 
las barriadas del municipio, y los 
miembros de la misma conocen 
su realidad porque participan ac-
tivamente en la sociedad peñarri-
blense, desde ámbitos deportivos, 
educativos, culturales, religiosos o 
vecinales. El PSOE tiene el mejor 
proyecto y el mejor equipo.

¿Qué opinión tiene del resto 
de candidatos que concurren a 
los comicios? 

Nosotros estamos centrados en 
los problemas de nuestros vecinos 
y vecinas, y en cómo darles res-
puesta a esos problemas, en cómo 
podemos mejorarle la vida a los 
ciudadanos y ciudadanas de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, aportando 
siempre soluciones reales y efecti-
vas. Como candidato del PSOE pe-
ñarriblense, elegido democrática-
mente por los y las militantes de la 
agrupación local, que son quiénes 
deciden quién es el candidato de 
la formación política en la que mi-
litan, tengo que decir que desde el 
PSOE no creemos en los proyectos 
personalistas. Todos conocemos 
sobradamente cómo terminan. 
Nosotros creemos en proyectos 
colectivos, en los que antepone-
mos los intereses generales a los 
intereses personales, proyectos 
que sean útiles a la sociedad. Los 
socialistas nos presentamos a las 
elecciones pensando siempre en la 
gente. Y consideramos fundamen-
tal que debemos estar en contacto 
permanente con la calle, para no 
perder el sentido de la realidad, 
para conocer de primera mano la 

Víctor Manuel Pedregosa, candidato del PSOE a la Alcaldía de Peñarroya-Pueblonuevo

“Nosotros estamos centrados en los problemas de nuestros vecinos y vecinas, y en cómo darles respuesta a esos problemas”
elp

realidad de nuestro municipio.
¿Cuál es el mensaje que quiere 

trasladar a la ciudadanía?
El próximo 28 de mayo, tenemos 

una nueva cita electoral. Tengo 
el honor y la responsabilidad de 
encabezar un proyecto renova-
do en el PSOE, un proyecto car-
gado de ilusión, por todo lo que 
está por venir y esperanza en un 
futuro repleto de posibilidades. 
Los vecinos y vecinas de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ya conocen mi 
gestión como concejal en el Ayun-
tamiento, mi labor al frente de las 
diferentes áreas en las que he de-
sarrollado mi trabajo. Conocen mi 
cercanía, una cualidad que debería 
ser indispensable para cualquier 
político, mi dedicación, empeño y 
tenacidad en solventar los proble-
mas que se les plantean a los ciu-
dadanos de manera ágil y eficaz, y, 
sobre todo, mis ganas de trabajar 
y mi entrega por mi pueblo, Pe-
ñarroya-Pueblonuevo. Por lo tan-
to, saben que voy a dejarme la piel 
para conseguir que nuestro muni-
cipio tenga las oportunidades de 

futuro que se merece, alzando la 
voz allí donde sea necesario. Ese es 
mi compromiso si, mi equipo y yo, 
obtenemos la confianza de los y las 
peñarriblenses en los próximos co-
micios municipales. 

¿Espera ser elegido el próximo 
28 de mayo?

Los socialistas salimos a ganar 
las elecciones del próximo 28 de 
mayo, salimos a por todas, porque 
somos un partido de gobierno, 
que creemos en la política como 
una herramienta útil para mejorar 
la vida de la gente de a pie. El PSOE 
es el partido de la gente, el partido 
que siempre está al lado de la gen-
te resolviendo sus problemas rea-
les, con políticas progresistas que 
ponen a las personas en el centro 
de cada una de ellas. Estamos reco-
rriendo cada barrio, cada colectivo, 
cada rincón de Peñarroya-Pueblo-
nuevo, y ese es el mejor termóme-
tro que nos indica el ambiente que 
se respira. Tenemos muy buenas 
sensaciones a tenor de la excelen-
te acogida y respuesta que está te-
niendo nuestro proyecto. 
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Recambios Azuaga
C/ Padre Tena, 1           604 833 553
AZUAGA

Somos distribuidores oficiales en España 
DENCKERMANN y Baterías FQS.
Nos encontramos en Madrid, Córdoba, Saucejo, Fuente Palmera, 
Posadas y ahora en Peñarroya-Pueblonuevo:

Calle Sol,  36     14200 Peñarroya-Pueblonuevo 
       957 924 054            623 409 050

C/ Santa María, 7     BELMEZ      (Córdoba)

Con el nombre de PRODELEV, 
Fundación PRODE ha puesto en 
marcha un nuevo proyecto de 
emprendimiento social en la loca-
lidad de Peñarroya-Pueblonuevo.  
Gracias a este proyecto, además 
de crear una nueva línea de ne-
gocio, la entidad puede seguir 
trabajando en su Propósito en pro 
de la inclusión laboral de personas 
con discapacidad, en este caso 
creando ocho puestos de trabajo, 
tres de ellos como soldadores, un 
administrativo, un encargado de 
fabricación, un montador, una co-
mercial y el responsable de esta 
actividad.

PRODELEV centra su actividad 
empresarial en el desarrollo, fa-
bricación y comercialización de 
sistemas eléctricos de elevación 
de camas que minimizan posturas 

forzadas y ayudan a prevenir lesio-
nes entre profesionales cuya ocu-
pación gire en torno a la manipula-
ción, mantenimiento y realización 
de operaciones en este elemento 
de descanso, proporcionando una 
mayor comodidad y seguridad en 
las tareas diarias. Este sistema es 
automático y controlado por un 
motor eléctrico accionado a dis-
tancia. Se han diseñado dos mo-
delos, uno destinado a servicios 
para hoteles y otro a servicios de 
geriatría.

Este proyecto nace con el fin de 
dar apoyo y facilitar una mayor ca-
lidad de vida y bienestar a perso-
nas, familias y profesionales, en el 
sector hotelero, en el ámbito asis-
tencial y centros hospitalarios.

A la inauguración  asistieron Blas 
García y Jesús García, presidente 

y director general de Fundación 
PRODE; José Ignacio Expósito, al-
calde de Peñarroya-Pueblonuevo; 
María Victoria Paterna, primera 
teniente de alcaldía de Peñarro-
ya-Pueblonuevo; Isabel Risco, 
concejala de juventud de Peñarro-
ya-Pueblo y; José Soler, responsa-
ble de PRODELEV.

Blas García  manifestó su agra-
decimiento al ayuntamiento por 
su apoyo en todo momento, y 
ha señalado que es un orgullo 
poner en marcha esta iniciativa 
por el empleo generado para 
personas con discapacidad, por 
tratarse de una actividad de ca-
rácter industrial que supone una 
consolidación para la economía, 
por hacerse en una zona tan ne-
cesitada de desarrollo económi-
co como es Peñarroya-Pueblo-

Fundación PRODE inaugura una fábrica de elevadores 
de camas eléctricos en Peñarroya-Pueblonuevo

Esta actuación va a permitir la creación de ocho empleos

elp

Acto de inauguración de esta empresa

nuevo, y porque se trata de una 
actividad innovadora alineada 
con la seguridad y bienestar en 
el trabajo.

Por su parte, José Ignacio Expó-
sito  mostró su satisfacción y se-
guridad al volver a colaborar con 
Fundación PRODE como garantía 
de competencia profesional con 
este nuevo proyecto y la gran dis-
posición del ayuntamiento para 

su desarrollo. También ha mani-
festado que el proyecto supone 
diversificación de la actividad 
económica de Peñarroya-Pue-
blonuevo, dando oportunidades 
a personas con discapacidad y 
generando empleo, reto princi-
pal del ayuntamiento.

La fábrica se encuentra ubicada 
en el Polígono Industrial El Anto-
lín de Peñarroya-Pueblonuevo.

La Junta de Andalucía ha cedido 
al Ayuntamiento de Belmez un tramo 
fuera de servicio de la antigua carre-
tera CO-440, entre el comienzo de la 
misma y el punto kilométrico 0,330.

La delegada de Fomento, Articula-
ción del Territorio y Vivienda, Cristina 
Casanueva, y el alcalde de Belmez, 
José Porras, han firmado un convenio 
mediante el que la administración au-
tonómica cede al Ayuntamiento del 
municipio dicho tramo de vía.

Como ha explicado la delegada, la 
Junta está cumpliendo su compro-
miso de “ceder a los ayuntamientos 
aquellas travesías que son  tramos 
urbanos y que la ley lo permite”. En 
el caso de Belmez, a partir de ahora, 
cualquier intervención en dicho tra-
zado no necesitará de autorización de 

la delegación provincial, “lo que hará 
que todo sea mucho más ágil, tanto 
para el Ayuntamiento como para los 
propios vecinos”, ha señalado Casa-
nueva.

“Nuestro compromiso es hacer más 
sencilla la vida a los ciudadanos y, con 
gestos como el de hoy, después de 
tantos años de espera, ponemos de 
manifiesto nuestro compromiso des-
de el Gobierno andaluz por atender 
las demandas de los municipios”, ha 
recalcado la delegada.

El tramo de carretera cedido al 
Ayuntamiento de Belmez formaba 
parte del itinerario de la antigua ca-
rretera CO-440 de Belmez a Hinojosa 
del Duque, transferida a la Junta de 
Andalucía. Dicho tramo corresponde 
a un antiguo ramal de entrada a la po-

blación que discurre desde el inicio de 
la A-3175, hasta la calle Pedroche, en el 
casco urbano del municipio.

Consta de dos tramos con distinta 
calificación. Uno de ellos discurre por 
suelo urbano consolidado, desde el 
comienzo de la vía hasta el punto ki-
lométrico 0,218, y, el otro, por suelo 
no urbanizable, desde dicho punto al 
0,330.

El tramo urbano comprende un ra-
mal con vía urbanizada a ambos lados 
con acerados y plataforma de calzada. 
Igualmente, incluye un ramal de  in-
corporación de un carril a la carretera 
con carril bici en la margen derecha, 
con una red de alumbrado público en 
ambos acerados. También existe un 
tramo de vía con acerado y aparca-
miento en línea, así como plataforma 

La Junta cede al Ayuntamiento de Belmez un tramo de 
la antigua carretera CO-440
La delegada de Fomento recalca el compromiso del Gobierno andaluz por atender las demandas 
de los municipios en materia de movilidad

de calzada. Dicho tramo cuenta, ade-
más, con un tubo de hormigón que 
recoge aguas pluviales,  un paso de 
peatones, un carril bici, una mediana 
de separación de carriles, una zona 
pavimentada peatonal, acerado y par-
terre ajardinado con césped, así como 
plataforma de calzadas separadas por 
mediana con carriles. El tramo se com-
pleta con una mediana  con bordillo 
para separación de carriles, uno en 

cada sentido, acerado, la iglesia de la 
Virgen de Los Remedios, aparcamien-
tos en línea y paso de peatones.

Por su parte, el tramo no urbaniza-
ble cuenta con dos carriles, uno por 
cada sentido de circulación con cune-
ta y talud en margen izquierdo, un ra-
mal de acceso de dos carriles a la CO-
440 y cunetas revestidas de hormigón 
para recoger las aguas pluviales, bajo 
el paso inferior de la N-432.

Acto de la firma de cesión del tramo de la carretera
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Con el proyecto Horloge, palabra 
francesa referida a diferentes tipos de 
relojes, se pretende recuperar y poner 
en funcionamiento el reloj existen-
te en la torre de las antiguas oficinas 
centrales de la Sociedad Minero Meta-
lúrgica Peñarroya, en Peñarroya-Pue-
blonuevo. Un reloj fabricado por la 
prestigiosa firma parisina Paul Garnier 
a finales del siglo XIX y que ahora se 
pretende poner en valor, como en su 
momento se hizo con la Vía Verde “La 
Maquinilla” entre Peñarroya-Pueblo-
nuevo y Belmez, actualmente en cre-
cimiento y en funcionamiento para 
uso y disfrute de todos los ciudadanos 
que deseen pasear por ella; la chime-
nea perfectamente restaurada, exis-
tente en lo que antaño fue la Papelera 
del Sur; la restauración de la caseta del 
guarda agujas y paso a nivel junto a la 
Estación “Pueblonuevo del Terrible” 
de la línea FEVE, que actualmente es 
el Centro de Interpretación de las Vías 
Verdes del Guadiato y Los Pedroches 

y de dicha línea entre Fuente del Ar-
co-Peñarroya-Puertollano; la restau-
ración y puesta en valor turístico del 
que fue cementerio francés integrado 
en el cementerio San Jorge en Pue-
blonuevo y la futura rehabilitación de 
la antigua estación de Peñarroya, de la 
mencionada línea FEVE. 

Estos son algunos de esos pequeños 
ejemplos de lo que se puede hacer 
entre esta generación y las venideras 
con nuestro inmenso Patrimonio In-
dustrial, bastante devaluado por los 
que lo vemos día a día, pero muy va-
lorado por expertos venidos de toda 
la geografía española para admirarlo 
y a la vez preguntarse, cómo no se ha 
intervenido antes en su conservación.

En Peñarroya-Pueblonuevo conta-
mos con dos emblemáticos relojes de 
esa época, el que podemos ver fun-
cionando en la torre de la Parroquia 
Santa Bárbara, tras ser restaurado 
en la década de los años 90 del siglo 
pasado y este que comentamos aho-

ra, situado en la torre de la antigua 
Dirección de la S.M.M.P. que según 
lo comentado en el documento que 
nos ha facilitado la Asociación de “La 
Maquinilla”… “dejó de funcionar en 
el 2009 por rotura de un engrana-
je…///… El paso del tiempo y el de-
terioro del armario de madera que lo 
protegía dejaron la maquinaria a la 
intemperie y sin posibilidad  de una 
puesta en valor barata”.

Ahora gracias a la unión del Gru-
po Hispania, S.L., la Asociación “La 
Maquinilla”, la Asociación “Desde la 
Cima” y la Asociación Cordobesa de 
Patrimonio Industrial, se ha presenta-
do el Proyecto Horloge, con el que se 
pretende rehabilitarlo, automatizarlo 
e iluminarlo… “Este proceso, que ten-
drá una duración de 6 meses, tiene un 
presupuesto de 5.400 euros y está fi-
nanciado por el Área de Participación 
Ciudadana y Cohesión Social de la Di-
putación de Córdoba…///…Las tareas 
para recuperar el mencionado reloj, 

Se trata de poner en funcionamiento el reloj de las antiguas oficinas de la S.M.M.P., hoy 
Residencia de Mayores “Virgen del Rosario”

Proyecto Horloge

Residencia de mayores Virgen del Rosario donde se encuentra el reloj

las llevará a cabo personal voluntario 
de la Asociación “La Maquinilla”, con 
experiencia en rehabilitación del pa-
trimonio, para lo que cuentan con el 
asesoramiento de la compañía líder 
en la recuperación de relojes históri-
cos en España, responsables del man-
tenimiento de relojes tan famosos 
como el Carrillón de Córdoba…//… La 
Asociación “La Maquinilla” agradece a 
Hispania, S.L., a la Asociación “Desde 
la Cima”, a la Asociación Cordobesa 
de Patrimonio Industrial y al Ayunta-
miento de Peñarroya-Pueblonuevo, el 

inusitado interés con el que han aco-
gido el Proyecto Horloge. Tal vez la 
mayor lección de todo el proceso no 
sea su reparación, sino haber sentado 
las bases para trabajar todos juntos en 
la recuperación de más Patrimonio 
Industrial”.

Una vez más la unión hace la fuer-
za. Sirva pues esto de ejemplo para 
futuras intervenciones en pequeñas 
porciones, que a corto y medio plazo 
redundarán en beneficio de todos 
nosotros, de todo Peñarroya-Pueblo-
nuevo. 

Adalberto García Donas León

El colegio “Presentación de María” abrió la Semana Santa peñarriblense

Toda la comunidad educativa participó en la procesión
Herminia Marcado

Toda la comunidad educativa par-
ticipó en la procesión

Pasaban pocos minutos de las diez 
de la mañana del jueves 30 de Marzo, 
cuando se abrieron las puertas de la 
parroquia de Sta. Bárbara para que 
la primera procesión de este 2023 
tomara las calles del distrito de Pue-
blonuevo. Con gran expectación y 
muchísimo público esperando para 
ver esta procesión infantil-juvenil, el 
colegio “Presentación de María” sa-
caba dos pasos el primero en salir ha 
sido la imagen de Cristo crucificado, 
propiedad del colegio y le seguía la 
Virgen de la Paz y Esperanza, cedida 
por Jesús Daniel González , vecino 
de la localidad.

La comitiva se abría paso, como 
debe ser, con la “Cruz de guía”, se-
guida por el estandarte anunciando 
la llegada del Cristo, portado por un 
alumno acompañado de dos mona-
guillos y detrás le acompañaban los 
niños y niñas de la etapa infantil y 
de los primeros cursos de primaria, 
que cambiaron el uniforme habitual 
para vestir con túnica blanca, pañue-
lo anudado a la cabeza y cíngulo en 
color morado. 

El paso de Cristo crucificado por-

tado por una cuadrilla mixta de 
jóvenes estudiantes de la E.S.O. ca-
minaba bajo las órdenes del joven 
capataz Adrián, haciendo las fun-
ciones de contraguía su compañero 
Víctor.

Seguidamente llegaba el acompa-
ñamiento musical compuesto por 
una parte del grupo que tocaba la 
flauta bajo la batuta de la profesora 
de música Mª del Carmen Cruz, y la 
otra parte del conjunto que a su vez 
estudian en la academia dirigida por 
Florencio Rozzi, manejaban distintos 
instrumentos musicales bajo la aten-
ta mirada de Floren el cual intervenía 
también tocando la trompeta para 
completar los distintos pases musi-
cales.

Tras los representantes musicales 
la Virgen de Paz y Esperanza, prece-
dida por el estandarte que avisaba 
de su llegada, iba a hombros de los 
chicos y chicas de educación secun-
daria que respondían a las órdenes 
de Arancha haciendo la función de 
capataz y de Mara como contraguía.

Finalizaba la comitiva con el acom-
pañamiento del párroco de Santa 
Bárbara D. Carlos Sanz Hernández, 
Sor Beatriz como hermana de la con-

gregación “Presentación de María” 
y Celia Mª Ruiz y Laura Carmona, di-
rectora y profesora respectivamente 
del colegio. Así como de represen-
tantes de las distintas hermandades 
peñarriblenses y personas que se 
sumaron para acompañarles.

Durante todo el recorrido hubo 
una gran afluencia de público, pero 
si hubo dos momentos que nos 
emocionaron a todas las personas 
que pudimos presenciarlos, fue el 
primero a las puertas de la bibliote-
ca municipal donde esperaban los 
residentes de la residencia “Virgen 
del Rosario” y en la Plaza de Espa-
ña estaban ubicados los residentes 
de la residencia “Santa Bárbara”; en 
ambos encuentros las cuadrillas por-
tadoras de las imágenes se giraron 
hacía ellos e hicieron una reverencia, 
levantando los aplausos entre lágri-
mas de emoción.

Las marchas procesionales inter-
pretadas a lo largo del recorrido 
fueron las siguientes, solamente 
con flauta “Caridad del Guadalqui-
vir” y “La saeta”, e interpretadas 
con la escuela de música “Zirolf”; el 
himno nacional a la salida de cada 
una de las imágenes, “Cerca de ti”, 

“Chistus vincit”, “Cinco llagas”, “Oh 
pecador” y “Encarnación corona-
da”.

Per aun quedaba otro momento 
único y este fue cuando a la llegada 
al colegio y ya dentro de sus insta-
laciones, se realizó el encuentro de 
Cristo con la Virgen, donde los jó-
venes portadores ya lo dieron todo 
haciendo lo conocido popularmen-
te como (el baile) de las dos figuras 
a los sones de la marcha “Caridad 
del Guadalquivir” y ahí fue cuando 
saltó la impresionante voz de nues-

tra paisana Nuria Dávila poniéndo-
le letra a esta preciosa marcha.

Una vez terminado el acto y para 
reponer fuerzas se pudieron degus-
tar las famosas -Tortas de Pascua-, 
una deliciosa manera de finalizar 
una bonita mañana de primavera 
que nos anunció que la Semana 
Santa ya está aquí.

Toda la comunidad educativa ha 
participado, a excepción de los es-
tudiantes de 4º de la E.S.O., que se 
encuentran estos días disfrutando 
del viaje de fin de curso.
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Lo que para algunas personas con 
convicciones religiosas podría ser una 
obra irreverente hacia sus creencias 
cristianas y para los agnósticos podría 
ser todo lo contrario, con demasiado 
fondo religioso, ha resultado ser uno 
de los musicales más llamativos de los 
que han podido pasar por Peñarro-
ya-Pueblonuevo, gustándole, se lo 
puedo asegurar, a todo tipo de perso-
nas, cristianos y agnósticos, apta para 
todos los públicos, con un mensaje 
final cargado de sensibilidad, senti-
miento y buen gusto.

Se trata del Musical “Fiebre del Do-
mingo” a cargo de la Compañía de 
Teatro Amater “Tomateatro” de Sevi-
lla. Ha sido organizado por la Asocia-
ción Cultural y Patrimonial “Desde la 
Cima”, para lo que ha contado con la 
inestimable colaboración del Excmo. 
Ayuntamiento. 

La Compañía de Teatro Amater “To-
mateatro” está formada por un am-
plio número de profesores, padres, 
madres y alumnos del Colegio Santa 
Ana, de la Hermanas de la Caridad de 
Sevilla, que como actividad extraes-
colar decidieron hace tres años mon-
tar obras de teatro y musicales, como 
este actual, con el que llevan un año 
actuando los fines de semana por Se-

villa y provincia. El mismo está basado 
en la Película I Will Follow (te seguiré, 
en español), realizada hace 25 años, 
cuya protagonista es la actriz Whoopi 
Goldberg, donde canta temas Gospel 
junto con el coro de monjas del Con-
vento Santa Catalina de San Francisco, 
al que la policía la lleva para que esté 
oculta como testigo protegido hasta 
que pueda declarar en el juicio, tras 
haber presenciado el asesinato de 
una persona. Antes trabajaba como 
cantante en un cabaret de Reno (Ne-
vada). 

Con un perfecto desarrollo escé-
nico, con sus actores interactuando 
con el público que llenaba la sala y 
una perfecta puesta en escena, en 
el que incluían una buena cantidad 
de  bises cómicas que levantaron 
los aplausos, consiguieron que las 
tres horas y media que duró el es-
pectáculo, se hicieran cortas con un 
final sorpresa en forma de bis, en-
tonando parte del tema central de 
la película, con todos los presentes 
puestos en pié. 

En definitiva, un espectáculo dig-
no de ser repetido para todas esas 
personas que por uno u otro moti-
vo, decidió no asistir al mismo. Ellos 
se lo perdieron.  

Musical Fiebre del Domingo

Más de 30 personas han intervenido en este excepcional espec-
táculo, entre actores (23) y personal de atrezo, luces y sonido, 
pertenecientes todos a la Compañía de Teatro Amater “Toma-
teatro” del Colegio Santa Ana de la Hermanas de la Caridad de 
Sevilla
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Llagada la cuaresma, los con-
ciertos cofrades como el organi-
zado por la Asociación Cultural 
y Patrimonial “Desde la Cima” se 
están convirtiendo en todo un re-
ferente de cultura cofrade en Pe-
ñarroya-Pueblonuevo y comarca.

Este ha sido el XI Concierto Co-
frade denominado “Pasión Sinfó-
nica” que inició su andadura el 16 
de marzo de 2012 en la Parroquia 
El Salvador y San Luis Beltrán y 
contó  con la presencia como 
director invitado del Teniente 
Coronel Abel Moreno, autor de 
infinidad de  marchas cofrades y 
pasodobles, entre ellas las irrepe-
tibles “La Madrugá” y “Encarna-
ción Coronada”, verdaderas joyas 
musicales, dignas de estar siem-
pre presentes en los repertorios 
de las bandas de música. Tan solo 
dejó de hacerse en el 2020 por la 
Pandemia Covid. 

Este año se celebró el sábado 18 
de marzo en la Casa de la Cultu-
ra y en el mismo ha intervenido, 
como así viene haciéndolo desde 
el primer año, la Orquesta Sin-
fónica Municipal de Dos Torres 
1860, bajo la dirección de Joa-
quín Nevado García. 

En esta ocasión han estado 
acompañados por la Coral del 
Real Centro filarmónico “Gua-
diato y Sierra” que dirige Rafael 
Romero Gil y el Grupo de Viento 
“Rodríguez Cerrato” que dirige 
Pedro Rozi. También se ha conta-
do con la colaboración especial 
del director de orquesta, compo-
sitor y pianista, Claudio Gómez 
Calado. Y como directores invita-
dos han intervenido, la hermana 
del anterior, Irene Gómez Calado 
y Feliz de Carboneras. El evento 
cultural ha sido presentado por 
Charo Pérez Ruiz, periodista de 
Canal Sur Radio, muy vinculada 

XI Concierto Cofrade “Pasión Sinfónica”
en Peñarroya-Pueblonuevo

Fue organizado por la Asociación Cultural y Patrimonial “Desde la Cima”, para lo que ha 
contado con la colaboración del Excmo. Ayuntamiento y Maquinaria Iglesias
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con Peñarroya-Pueblonuevo por la-
zos familiares.

Con la Banda Sinfónica Municipal 
de Dos Torres, llenando literalmen-
te cada centímetro del escenario, 
junto con el espacio reservado a los 
otros dos grupos mencionados an-
teriormente, comenzó con los temas 
“Amargura”, cuyo autor es el propio 
Joaquín Nevado, dedicado a la titu-
lar de la Cofradía Salesiana del San-
tísimo Cristo del Perdón y Nuestra 
Señora de la Amargura de Pozoblan-
co, “Ave María” de Vadimir Vavilov y 
“Tras tu verde manto” de Rafael Wals 
Dantas. 

Tras esto, ocuparon su sitio reser-
vado en tan concurrido escenario, 
los componentes del Grupo de Vien-
to “Rodríguez Cerrato”, que interpre-
taron junto con la Sinfónica de Dos 
Torres, “Aires de Triana”, de Felipe 
Sigüenza, dirigida por Joaquín Neva-
do y “Siempre la Esperanza”, que en 
esta ocasión y de forma excepcional, 
la dirigió el director del Grupo de 
Viento, Pedro Rozi.

Antes de que esto último ocurriera, 
se produjo la anécdota de la noche, 
cuando Pedro llamó a su novia des-
de hace 14 años, Ana Belén González 
y a su hijo Álvaro y delante de todos 
los que llenaban el escenario y el 
patio de butacas, le pidió rodilla en 

tierra y anillo en mano, que se casara 
con él. Por supuesto que aceptó de 
inmediato ante la salva de aplausos 
de todos los presentes. 

Tras la marcha dirigida por Pedro 
Rozi, le tocó el turno al pianista Clau-
dio Gómez que tocó al piano “Jesús 
de las Penas”. Acto seguido subió al 
atril el director y compositor Félix de 
Carboneras, que dirigió los temas de 
su propia cosecha, “Triana” y “Reina 
la Esperanza”, para dar paso de nue-
vo a Claudio Gómez con el tema al 
piano “Amarguras”, de Font de Anta. 

Finalizado este tema, subió al esce-
nario su hermana Irene Gómez  para 
dirigir “Pasa la Virgen de la Candela-
ria”, de Cristobal López Gándara. Tras 
el mismo, tomaron posición los com-
ponentes del Real Centro Filarmó-
nico “Guadiato y Sierra” para cantar 
las marchas “Rocío” de Manuel Ruiz y 
Manuel Pérez, “Triana de Esperanza” 
de Claudio Gómez, todo un himno 
para la Esperanza de Triana y “Encar-
nación Coronada”, de Abel Moreno.  

Todos los directores y grupos men-
cionados recibieron un detalle de 
la Asociación Cultural y Patrimonial 
“Desde la Cima”, la cual, seguramen-
te ya esté pensando en el concierto 
cofrade del año que viene. 

Enhorabuena a todos los que lo ha-
béis hecho posible.
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Llegados los días cuaresmales, 
aparte de los cultos que organizan 
las diferentes Hermandades de Pa-
sión de Peñarroya-Pueblonuevo, 
nos encontramos también entre 
otras cosas, con los Conciertos Co-
frades, que aquí en la localidad los 
vivimos por partido doble. El prime-
ro de ellos se realizó el domingo 12 
de marzo y el segundo se realizará el 
sábado 18 de marzo. 

Centrándonos en el primero, ha 
sido organizado por la Hermandad 
y Cofradía de Ntro. Padre Jesús Na-
zareno, Stmo. Cristo de la Expiración, 
Stmo. Cristo en su Santo Sepulcro 
y Ntra. Sra. de los Dolores y es su II 
Concierto Cofrade, repitiendo ac-
tuación la  Agrupación Musical “Sie-
rra del Castillo” de Espiel, que los 

acompaña el Viernes de Dolores y el 
Jueves Santo en sus salidas procesio-
nales. 

El 12 de marzo la Hermandad co-
menzó el día con la celebración de 
la Santa Misa en la Parroquia El Sal-
vador y San Luis Beltrán, donde en 
el momento de realizar la Acción de 
Gracias, Vicente José Mohedano Ja-
raba, en calidad de capataz del paso 
del Stmo. Cristo de la Expiración, 
entregó al Párroco, Agustín Alonso 
Asencio para su bendición, las nue-
vas potencias del Cristo y la tablilla 
con el INRI para la Cruz, realizadas 
ambas cosas en metal bañadas en 
oro. Acompañó la Santa Misa la Agru-
pación Musical que interpretó en di-
ferentes momentos, nueve marchas 
incluyendo el Himno Nacional en el 

momento de la Consagración. El res-
to de marchas fueron las siguientes: 
“Ntra. Padre Jesús de la Victoria” (en-
trada), “Perdona a tu pueblo, Señor” 
(perdón), “Creo en Jesús” (lecturas), 
“Pangue Lingua” (ofertorio), “Him-
no Nacional” (consagración), “Paz” 
(daros la paz), “En la Cena del Señor” 
(comunión), “Oh Pecador” (acción de 
gracias) y “Yo soy la resurrección y la 
vida” (despedida). 

Acabada la Santa Misa, la Agru-
pación paso de la capilla de la iz-
quierda, al centro de la Parroquia 
delante del Altar Mayor para inter-
pretar en el concierto propiamen-
te dicho, las marchas… “Ángeles 
Salesianos”, de Manuel Roldán, Di-
rector de la Agrupación, “Dolores 
de María”, de Federico Baena, mar-

II Concierto Cofrade

Ha sido organizado por la Hermandad y Cofradía de Ntro. Padre Jesús Nazareno, Stmo. Cristo 
de la Expiración, Stmo. Cristo en su Santo Sepulcro y Ntra. Sra. de los Dolores de Peñarroya-
Pueblonuevo y ha contado con la actuación de la Agrupación Musical “Sierra del Castillo” de 
Espiel
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cha compuesta para la Titular de la 
Hermandad, Ntra. Sra. de los Dolo-
res, “Coronación”, también de Ma-
nuel Roldán y terminaron tocando 
de nuevo el Himno Nacional. 

Y como cierre de este día tan se-
ñalado para la Hermandad, todas 

las personas que quisieron cola-
borar con ella, se fueron a la Plaza 
Ntra. Sra. del Rosario, donde, pre-
vio pago, pudieron degustar un 
exquisito arroz con bebidas varias 
y echar un rato agradable entre 
amigos.

Aun sin que las hermandades hayan conse-
guido recuperarse del todo tras los dos años 
de pandemia, años 2020 y 2021, de nuevo 
podemos vivir la Semana Santa en la calle 
con cierta normalidad, sin que como digo, la 
normalidad haya llegado a todos los rincones 
cofrades, principalmente a las cuadrillas y a las 
bandas. 

No sé cómo estarán en otros lugares en este 
sentido, pero aquí la pandemia ha conseguido 
enfriar demasiado para mi gusto la afluencia 
de costaleros y costaleras a los pasos y a las 
bandas, algo que creo costará un poco que 
todo fluya con la normalidad necesaria para 
que todo salga como antes de la pandemia. 
Entre todos debemos aportar lo que buena-
mente pueda cada uno para darle ese brillo 
humano que tanto necesitan las Hermanda-
des, en cuanto a nazarenos, mantillas, costale-
ros y costaleras, músicos, etc.

A pesar de lo dicho, las cinco hermandades 
de pasión de Peñarroya-Pueblonuevo, ponen 
todo su esfuerzo a disposición de nuestra Se-
mana Santa, sacando quince imágenes titu-
lares a la calle, demostrando que la igual que 
ocurre en otros ámbitos, la duplicidad de imá-
genes procesionando en mismo día pero en 
diferentes horas, no impide que disfrutemos 
de ellas, si antes hemos hecho una buena pla-
nificación para poderlas ver todas, sobre todo 
el Jueves Santo, que salen tres imágenes en el 
distrito de Peñarroya y cuatro en el de Pueblo-
nuevo. 

Desde el Domingo de Ramos hasta el Sábado 
de Resurrección, podemos ver procesionando, 
una Borriquita, un Cautivo, dos Nazarenos, tres 
Crucificados, dos Dolorosas, dos Sepulcros, 
una Esperanza, una Amargura, un Resucitado 
y una Virgen de la Alegría. Las quince imáge-
nes van portadas, tres de ellos a costal y el res-
to a hombros, por tres cuadrillas de mujeres, 
seis de hombres y seis mixtas.  

En cuanto a los acompañamientos musicales 
puedo contar que en el XXX Pregón de Se-
mana Santa del que escribo en artículo apar-
te, acompañó el mismo el Grupo de Viento 

“Rodríguez Cerrato”, mientras que el resto de 
imágenes estuvieron acompañados por los si-
guientes grupos: 

Hermandad y Cofradía de Ntro. Padre Jesús 
Nazareno, Stmo. Cristo de la Expiración, Stmo. 
Cristo en su Santo Sepulcro y Ntra. Sra. de los 
Dolores.

Viernes de Dolores: Agrupación Musical Sie-
rra del Castillo de Espiel.

Jueves Santo: Agrupación Musical Sierra del 
Castillo de Espiel.

Viernes Santo: Banda de Música “Peñarro-
ya-Pueblonuevo”.

Hermandad y Cofradía de Ntro. Padre Jesús 
de los Reyes en su Entrada Triunfal en Jerusa-
lén “La Borriquita”:

Domingo de Ramos: Agrupación Musical 
“Ntro. Padre Jesús Nazareno” de Villanueva 
del Duque.

Parroquia San Miguel Arcángel
Martes Santo: Cristo del Perdón: Grupo de 

Viento “Rodríguez Cerrato” de Peñarroya-Pue-
blonuevo.

Sacramental Hermandad y Cofradía de Ntro. 
Padre Jesús Cautivo, Ntro. Padre Jesús Nazare-
no y María Stma. de la Esperanza

Miércoles Santo: Percusión y escolta de la 
Agrupación Musical “Ntra. Sra. de la Amargu-
ra” de Peñarroya-Pueblonuevo.

Jueves Santo: 
Nazareno - Banda de Cornetas y Tambores 

“Ntra. Sra. del Prado-La Pasión” de Ciudad 
Real. 

Esperanza – Banda de Música de Montellano 
(Sevilla).

Hermandad y Cofradía Sacramental del 
Stmo. Cristo del Amor y Ntra. Sra. María Stma. 
de la Amargura

Jueves Santo: Agrupación Musical “Ntra. Sra. 
de la Amargura” de Peñarroya-Pueblonuevo.

Venerable Hermandad y Cofradía del Santo 
Entierro y Ntra. Sra. de los Dolores

Viernes Santo: Redoble de tambor.
Parroquia El Salvador y San Luis Beltrán
Sábado de Resurrección: Coro Parroquial y 

cantos populares.

En definitiva, podremos ver un grupo de 
viento, dos grupos de percusión, tres agru-
paciones musicales, una banda de cornetas 
y tambores, dos bandas de música y un coro 
parroquial.  

Debido a esa falta de costaleros y costaleras, 
que no cubren del todo las trabajaderas y los 
varales, unido a que no han podido realizar 
todos los ensayos programados, los recorri-
dos, igual que ocurriera el año pasado, se han 
tenido que modificar y adaptarlos, pensando 
solo y exclusivamente en las personas que van 
debajo de los pasos y en previsión de males 
mayores, como lesiones innecesarias, man-
teniendo eso sí, los horarios del año pasado, 
permitiendo con ellos, como digo, que las per-
sonas que deseen verlos, podrán hacerlo si se 
organizan bien. 

En el Distrito de Peñarroya normalmente 
todos los años modifican sus recorridos pro-
cesionales de Jueves y Viernes Santo y en el 
Distrito de Pueblonuevo, los pasos del Stmo. 
Cristo del Amor y María Stma de la Amargura, 
los del Santo Entierro y Ntra. Sra. de los Dolores 
y el de La Borriquita, mantiene los recorridos 
recortados que realizaron el año pasado por el 
mismo motivo que este a pesar de figurar en el 
callejero los recorridos completos.    

A diez días del Domingo de Ramos, os recuer-
do que el próximo sábado 25 de marzo, cele-
braremos en la Parroquia Santa Bárbara, la 30ª 
Edición del  Pregón de Semana Santa en Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, a cargo de Rosa Balsera 
Alcalá, (ver cartel), el jueves 30 de marzo, po-
dremos ver la procesión infantil del CEIP Eladio 
León, desde el propio Colegio a la Parroquia 
El Salvador y el viernes 31 de marzo, veremos 
también la procesión infantil del Colegio Pre-
sentación de María, desde la Parroquia Santa 
Bárbara al propio Colegio y el comentado Vier-
nes de Dolores, con la salida procesional de la 
Virgen de los Dolores para visitar la Residencia 
de Mayores “Santa Bárbara”. Recordar también 
que el sábado 1 de abril se volverá a celebrar 
en la aldea El Hoyo de Belmez, el Vía Crucis es-
cenificado con personajes reales. 

Semana Santa en Peñarroya-Pueblonuevo

Quince imágenes procesionando, una Borriquita, un Cautivo, dos Nazarenos, tres Crucificados, dos Dolorosas, dos 
Sepulcros, una Esperanza, una Amargura, un resucitado y una Virgen de la Alegría, portados tres de ellos a costal y el 
resto a hombros, por tres cuadrillas de mujeres, seis de hombres y seis mixtas
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18   SEMANA SANTA
ABRIL 2023

El pasado 11 de marzo tuvo 
lugar en la Parroquia Santa Bár-
bara la presentación oficial de 
los carteles anunciadores del 
XXX Pregón y de la propia Se-
mana Santa, ambos represen-
tando a las cinco Hermandades 
de Pasión de Peñarroya-Pue-
blonuevo. El acto puramente 
cofrade, rota anualmente en-
tre las cinco hermandades de 
pasión locales. 

Este año le ha tocado el tur-
no a la Hermandad y Cofradía 
de Ntro. Padre Jesús de los 
Reyes en su Entrada Triunfal 
en Jerusalén “La Borriquita”, 
encargada de organizar todo 
lo relacionado con el pregón, 
el callejero con los recorridos 
y elegir la cartelería anuncia-
dora. Ha colaborado el Excmo. 
Ayuntamiento y la Diputación 
Provincial.  

El mismo tuvo lugar una vez 
finalizada la Santa Misa de las 
20,00 horas. En primer lugar 
intervino la Hermana Mayor 
de “La Borriquita”, Aida Pelaez 
Franco, para presenta a la que 
será la pregonera de esta 30ª 
Edición de los pregones en la 

localidad, entregándole a su 
vez las pastas porta pregón. 
También presentó al autor de 
los dos carteles, Pedro Ignacio 
Calzado Canale. 

En este sentido, la prego-
nera será Rosa Balsera Alcalá, 
hermana de la Hermandad de 
“La Borriquita”, antigua costa-
lera, capataz y persona muy 
puesta en temas cofrades. La 
persona encargada de cantar 
las correspondientes saetas, 
será el mellariense Eusebio 
Medina Ventura que ha cola-
borado en múltiples ocasiones 
cuando así se lo han pedido 
algunas hermandades locales 
y la presentadora del acto en 
sí, será Ángela Moreno Mera, 
perteneciente a la Junta de 
Gobierno como Vocal de Culto 
y costalera desde hace años de 
su Imagen Titular. Intervendrá 
también el Grupo de Viento 
“Rodríguez Cerrato” de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo. 

Estuvieron presentes el al-
calde, José Ignacio Expósito, 
la primera teniente de alcal-
de, María Victoria Paterna y el 
concejal de cultura, Luciano 

Carrasco. Junto a ellos pudi-
mos ver también al Párroco de 
Santa Bárbara Carlos Sanz, al 
resto de hermanos mayores de 
las Hermandades de Pasión, a 
la pregonera y a la junta de 
gobierno de “La Borriquita” al 
completo, así como un buen 
número de cofrades. 

En cuanto a los carteles pre-
sentados, el del Pregón, por 
acuerdos del protocolo apro-
bado y firmado en 1993 por 
las hermandades de pasión, 
que sigue en activo en la ac-
tualidad, dice que dicho cartel 
deberá ir decorado con un 
motivo de la pasión aséptico 
o cualquier otro detalle que no 
vislumbre relación alguna con 
la hermandad organizadora. 
Así pues, entre otros motivos 
que decoran el mismo, pode-
mos ver en primer plano, dos 
tulipas con sus correspon-
dientes cirios encendidos y los 
nombres de los participantes 
mencionados anteriormente.     

Más o menos así lo explicaba 
Pedro Ignacio Calzado Cana-
le, autor de ambos carteles, a 
lo largo de un discurso pura-

mente cofrade, contando de 
forma detallada el significado 
de ambos… “En el del pregón 
vemos la foto de un detalle 
de un paso que tiene un ele-
mento central y que tanto sus 
márgenes como sus esquinas 
están difuminados para repre-
sentar la importancia central 
del Pregón y de su pregone-
ra, dentro de nuestros actos 
cuaresmales, como ese propio 
paso dentro de nuestras pro-
cesiones y cómo esa luz central 
sirve para iluminar nuestras sa-
gradas imágenes…///…. Que 
la luz de las velas dentro de las 
tulipas sirvan para iluminarte 
(dirigiéndose a la pregonera) a 
la hora de preparar y pronun-
ciar el pregón que ya estamos 
esperando con impaciencia”.

En cuanto al cartel de la Se-
mana Santa de Peñarroya-Pue-
blonuevo 2023 dijo entre otras 
muchas cosas… “Se me ha 
encomendado desde la Her-
mandad, cómo podía ser ese 
cartel (aún permanecía tapa-
do) con la única condición de 
que fuera diferente a lo que 
hasta ahora había hecho y que 

Presentación de los carteles oficiales del Pregón y de Semana 
Santa en Peñarroya-Pueblonuevo

Ambos carteles han sido obra del peñarriblense de adopción Pedro Ignacio Calzado Canale. El acto ha sido 
organizado por la Hermandad de “La Borriquita” en nombre de las Hermandades de Pasión de Peñarroya-
Pueblonuevo. La pregonera será Rosa Balsera Alcalá
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tuviera un verdadero signifi-
cado. Que no fuera solo una 
foto bonita más…///… La 
idea central de este cartel ha 
sido la dualidad que está pre-
sente en la fe cristiana y en la 
Semana Santa y en nuestra 
forma de entenderla y vivirla. 
Hablo sobre la dualidad. La 
fe cristiana y nuestra Semana 
Santa se integra en nosotros 
mismos entre la dualidad de 
Dios y hombre, muerte y re-
surrección, entrada triunfal 
y sentencia a la cruz, religio-
sidad y cultura, austeridad y 

folclore, intimidad y multi-
tudes, o la modernidad y los 
rituales tradicionales…///… 
El cartel es eso, un cartel que 
cuando lo veamos, lo ten-
gamos que volver a mirar 
porque no puede ser, algo le 
falta, que no está entero. Que 
no pasa desapercibido. Y esa 
es la intención, que el que lo 
mire se quede un momento 
mirándolo hasta que le trans-
mita algo porque lo que vio 
al principio, solo será un tro-
zo. No vio sino una parte de 
cada una de esas dualidades”.    

Como es preceptivo desde 
sus inicios en 1992, llegado 
el sábado anterior al Vier-
nes de Dolores se celebra 
en Peñarroya-Pueblonuevo 
el Pregón de Semana Santa 
que este año ha alcanzado 
su 30ª Edición. A lo largo de 
estos 30 años, tan sólo lo 
han realizado cinco muje-
res, incluyendo la pregone-
ra de este año, aunque bien 
es cierto que poco a poco 
van ganando el terreno que 
les corresponde, pues han 
sido tres mujeres las res-
ponsables de pronunciar 
los tres últimos pregone. 
Anteriormente fueron Ade-
la Navarrete en el año 2001, 
Enriqueta Mohedano Jaraba 
en el 2011, María Gil Morata 
en el 2019. Toñi Carmona, en 
el 2022 y la responsable de 
este año 2023, Rosa Balsera 
Alcalá. 

Cinco mujeres que seguro 
estoy no serán las últimas, 
teniendo en cuenta que si 
por algo se ha destacado 
Peñarroya-Pueblonuevo, ha 
sido por el protagonismo de 
la mujer desde siempre en 
la sociedad, en el trabajo en 
las empresas y por supues-
to en la Semana Santa al 
frente de las hermandades, 
ocupando el máximo cargo 
como Hermanas Mayores. 
Como ejemplo puedo de-
cir que en la primitiva Her-
mandad de Ntra. Sra. de la 
Esperanza creada en 1939, 

las dos primeras Hermanas 
Mayores fueron Aurora Ruiz 
Albardado, sustituida por 
Josefina Cubero Robledo 
hasta finales de los años 70 
del siglo pasado. Después 
han sido más mujeres Her-
manas Mayores en el resto 
de hermandades en la lo-
calidad, incluido hoy día 
que ocupan ese cargo tres 
mujeres, en tres de las cin-
co Hermandades de Pasión, 
Mercedes Elizo, Montserrat  
Pulgarín y Aida Pelaez.

Y dicho esto a forma de in-
troducción, comienzo con el 
relato de lo vivido en la 30ª 
Edición del Pregón de Se-
mana Santa 2023.

El mismo se realizó en la 
Parroquia Santa Bárbara, 
que se vio llena de perso-
nas. Un pregón que por el 
orden establecido en su día 
por las cinco hermandades 
de pasión locales, le tocó el 
turno a la Hermandad y Co-
fradía de Ntro. Padre Jesús 
de los Reyes en su Entrada 
Triunfal en Jerusalén “La Bo-
rriquita”.

La responsable de hacerlo 
ha sido Rosa Balsera Alcalá, 
hermana cofrade desde que 
tuvo uso de razón, costalera 
con tan solo 17 años de Ntra. 
Sra. de los Dolores de dicha 
Parroquia, durante años, ca-
pataz de dicho paso y ahora 
también costalera del paso 
de “La Borriquita”. 

El acto fue presentado por 

Ángela Moreno Mera, la cual 
fue dando paso al saetero, 
Eusebio Medina Ventura, 
de Fuente Obejuna, que ha 
intervenido hasta la fecha 
en cinco pregones. Tras 
él, llamó al atril a Toñi Car-
mona Parra, pregonera de 
2022 que con sus palabras, 
agasajó y de qué manera, a 
la pregonera entrante, que 
poco después y tras recom-
ponerse emocionalmente 
de lo que Toñi le dijo en su 
discurso, inició su pregón.

Una vez en el atril y antes 
de comenzar, dio paso al 
Grupo de Viento “Rodríguez 
Cerrato” que entonó  seis 
marchas procesionales, “La 
Madrugá” de Abel Moreno 
al inicio, cuatro más confor-
me la pregonera le iba dan-
do paso… “Aires de Triana” 
de Felipe Sigüenza López, 
“Oh Pecador” de Frederik 
Van Pallandt y Manuel He-
rrera Raya, “Mi Amargura” 
de Víctor Ferrer y “Siempre 
la Esperanza” de J.J. Espi-
nosa de los Monteros, para 
finalizar una vez acabado el 
pregón, con la marcha “Pies 
de Rey” compuesta por José 
Lara Gallardo componente 
del Grupo de Viento, para 
Ntro. Padre Jesús de los Re-
yes, titular de la Hermandad 
de “La Borriquita”. 

Por su parte Rosa Balsera, 
aparte de hacer un recorrido 
por las imágenes que proce-
sionan en Peñarroya-Pue-

blonuevo desde el Viernes 
de Dolores, hasta el Sábado 
de Resurrección, hizo un 
emotivo repaso de toda su 
vida cofrade, acordándose 
de lo que de pequeña le in-
culcaron sus padres y familia, 
de las personas que hacen la 
Semana Santa en la calle que 
la han acompañado a lo largo 
de estos años, de sus compa-
ñeras costaleras, con el único 
fin de atraer gente a la Sema-
na Santa, animándoles a que 
esto que vivimos con nues-
tros Titulares en la calle no se 
pierda nunca, consiguiendo 
emocionar con sus sentidas 
palabras a los presentes, pues 
no cabe duda que fue un pre-
gón realizado desde las en-
trañas, a corazón abierto.

Tras la última saeta canta-
da por Eusebio Medina, la 
Hermana Mayor de “La Borri-
quita” Aida Pelaez, entregó 
un recuerdo del momento 
vivido a todos los que de una 
u otra forma habían interve-
nido en esta 30ª Edición del 
Pregón de Semana Santa en 
Peñarroya-Pueblonuevo. 

Felicidades a la Herman-
dad organizado, que de esta 
forma le pasa el testigo a la 
hermandad encargada de 
organizar el pregón de 2024, 
la Hermandad y Cofradía de 
Ntro. Padre Jesús Nazareno, 
Stmo. Cristo de la Expiración, 
Stmo. Cristo en su Santo 
Sepulcro y Ntra. Sra. de los 
Dolores. 

XXX Pregón de Semana Santa en Peñarroya-Pueblonuevo
Lo realizó Rosa Balsera Alcalá, el encargado de cantar las saetas fue Eusebio Medina Ventura y el Grupo de 
Viento “Rodríguez Cerrato” dieron el acompañamiento musical. Fue presentado por Ángela Moreno Mera
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El  4 de marzo en la Iglesia Parro-
quial Nuestra señora del Castillo, 
sede canóniga de la Cofradía del 
Santo Entierro y Nuestra Señora de 
los Dolores tuvo lugar la presenta-
ción del cartel de la Semana Santa 
mellariense obra de Manuel Blanca. 
Este acto tuvo lugar tras la cele-
bración de la Santa Misa oficia-
da por el párroco Pedro Del Pino. 
La Hermana Mayor de la Cofradía del 

Santo Entierro María Dolores Ramos 
Alcázar presentó al autor que expli-
có algunos detalles del cartel cuya 
fotografía fue realizada en la propia 
Iglesia Parroquial. Los Hermanos 
Mayores de las diferentes Herman-
dades recibieron también un cartel. 
El edil Javier Montero presentó la ac-
tuación de la Banda Municipal que 
actuó finalmente en el acto dando 
a conocer varias marchas procesio-

nales nuevas y se dio la bienveni-
da a varios miembros de la Banda. 
También estuvo presente la al-
caldesa Silvia Mellado así como 
otras autoridades y la pregone-
ra de este año Elisa Ortiz Paños. 
Los actos culturales en torno a la Se-
mana Santa melariense están orga-
nizados este año por la Cofradía del 
Santo Entierro y Nuestra Señora de 
los Dolores.

Presentación del cartel de la Semana Santa de Fuente 
Obejuna

El cartel es obra de Manuel Blanca

Llegada la cuaresma, las her-
mandades se ponen en mar-
cha celebrando en algunos 
casos los correspondientes 
Vía Crucis Cuaresmales. En 
este caso han sido dos los ce-
lebrados en los primeros días 
de Cuaresma.

El primero de ellos salió el 
22 de febrero, Miércoles de 
Ceniza, organizado por la Her-
mandad y Cofradía de Ntro. 
Padre Jesús Nazareno, Stmo. 
Cristo de la Expiración, Stmo. 
Cristo en su Santo Sepulcro y 
Ntra. Sra. de los Dolores, de 
la Parroquia El Salvador y San 
Luis Beltrán. 

El mismo ha sido presidido 
por la imagen del Stmo. Cris-
to de la Expiración, portado al 
brazo por una cuadrilla mixta 
de ocho personas, dirigidos 
por Vicente José Mohedano 
Jaraba. 

Las catorce estaciones es-
tuvieron repartidas entre las 
calles del recorrido, que par-

tiendo de la Parroquia, pasó 
por Peñas Rojas, Córdoba, 
María Cristina, Industria, Plaza 
Blas Infante y de nuevo por 
Peñas Rojas de vuelta a la Pa-
rroquia, donde se leyeron la 
primera y la última. El resto 
de estaciones fueron leídas 
por personas de los grupos 
parroquiales y hermandades. 
Estuvo acompañado por el 
Párroco Agustín Alonso Asen-
sio, por algo más de 100 per-
sonas y el Coro Parroquial que 
fue cantando entre estación y 
estación. 

El segundo Vía Crucis, salió 
el 24 de febrero, primer Vier-
nes de Cuaresma, organizado 
por la Sacramental Herman-
dad y Cofradía de Ntro. Padre 
Jesús Cautivo, Ntro. Padre Je-
sús Nazareno y María Stma. de 
la Esperanza, de la Parroquia 
Santa Bárbara.

Este 13º Vía Crucis ha sido 
presidido por la Imagen de 
Ntro. Padre Jesús Cautivo, que 

de forma alterna, lo hace con 
Ntro. Padre Jesús Nazareno. 
Acompañaron a la imagen 
el Párroco y Consiliario de 
la Hermandad, Carlos Sanz 
Hernández, el recién ordena-
do sacerdote, destinado en, 
hermano de la Hermandad, 
Germán Carrasco Sereno y al-
rededor de 150 personas. Ha 
sido portado al hombro por 
13 personas, mandados por 
Juan Carlos Felipe Pintado. 

El recorrido que fue igual al 
de todos los años, partió por 
la Plaza Santa Bárbara, para 
continuar por las calles Juan 
Carlos I, Alcalde Fernando Ca-
rrión, Callao, Arenal, Navarro 
Sáez, La Luna y vuelta a la Pa-
rroquia, por Plaza Santa Bár-
bara, a lo largo de las cuales 
se distribuyeron las cartelas 
de 12 de las 14 estaciones que 
forman un Vía Crucis. Estas 
fueron leídas por los grupos 
Parroquiales de Cáritas, Cate-
quistas, Rosario, Credo, Ma-

trimonio y Manos Unidas, la 
Hermandad de la Santa Cruz, 
Virgen del Carmen y Ánimas 
Benditas del Purgatorio, la 
Hermandad Cruz Chiquita, 
la Hermandad y Cofradía de 
Ntro. Padre Jesús en su Entra-
da Triunfal en Jerusalén “La 
Borriquita”, el Colegio Pre-
sentación de María, la propia 
Hermandad, en dos ocasiones 
y la primera y la última, en el 
interior de la Parroquia, leídas 
por el Párroco, Carlos Sanz y 
el sacerdote Germán Carrasco 
respectivamente.

A estos dos Vía Crucis, le si-
guen los respectivos Cultos 
Cuaresmales que realizan las 
Hermandades con sus Imá-
genes Titulares, siendo lo más 
próximo el culto en forma 
de Triduo a Ntro. Padre Jesús 
Cautivo en la Parroquia Santa 
Bárbara, finalizando el 3 de 
marzo, primer viernes de di-
cho mes, con el Día de la Tres 
Gracias.    

Vía Crucis cuaresmales en Peñarroya-Pueblonuevo

Se han celebrado dos, uno el Miércoles de Ceniza en la Parroquia El Salvador y San Luis Beltrán 
y otro el primer Viernes de Cuaresma en la Parroquia Santa Bárbara

Adalberto García Donas León

elp

elp

La parroquia de Nuestra 
Señora de la Anunciación 
acogió el pasado 25 mar-
zo el pregón de la Semana 
Santa de  Belmez que este 
año ha recaído en la perso-
nas de Ana Belén González. 
Fue un pregón emotivo en 
el que la pregonera dio a 
conocer los valores y tradi-

ciones de la Semana Santa 
belmezana.

El acto contó con la inter-
vención de Divay Zarza y 
Ana Palomo y José Manuel 
Parra con el acompaña-
miento instrumental.

Además la Banda de Mú-
sica  de Belmez tocó varias 
marchas.

La Semana Santa ya se vive 
en Fuente Obejuna. El pasa-
do 25 de marzo  tras la Santa 
Misa en la Iglesia Parroquial 
Nuestra Señora del Castillo 
con el emotivo pregón de 
Elisa Ortiz Paños que fue pre-
sentada por sus hijos Irene y 
Alberto. 

Estuvo acompañada por la 
Banda Municipal que inter-
pretó “Concha”, “Sentimien-
to Gitano”, “Saeta” y “Dulce 
nombre de María”.

El domingo 26  la localidad 
celebraba por primera vez su 
Santa Chica  que ha contado 
con una gran participación.

Ana Belén González pregona 
la Semana Santa de Belmez
elp

Pregón de Semana Santa en 
Fuente Obejuna
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El alcalde de Peñarroya-Pue-
blonuevo, José Ignacio Expósi-
to, ha dado a conocer el nombre 
del partido con el que concurrirá 
a las próximas elecciones muni-
cipales de mayo, Sí Peñarroya, 
Socialistas Independientes de 
Peñarroya-Pueblonuevo.

Expósito comenzó su interven-
ción indicando que “queremos 
dar a conocer lo que parte del 
equipo de Gobierno y  yo como 
alcalde, vamos a hacer de  cara 
a las próximas elecciones muni-
cipales”.

Entre los motivos que le llevan 
a dar este paso Expósito señaló 
que “un numero  importantes  
de militantes de del PSOE entre 
los  que nos encontramos  en 
esta mesa no compartimos el 
proceder que ha llevado al par-
tido a la hora de seleccionar la 
candidatura, no se ha puesto 
sobre la mesa el interés de Pe-
ñarroya, sino que  se ha acor-
dado a otros niveles cosas para 
eliminarme a mí  de la cabeza de 
lista y de la posibilidad de seguir 
siendo alcalde de Peñarroya”, 
y añadió que  “este sentir que 
no compartimos, en las últimas 
semanas se nos está trasladan-
do por un número importante  
de militantes y vecinos  que no 
comparten la decisión del PSOE 
que no permitan que el actual 
alcalde pueda  tener la posibili-

Expósito concurrirá a las próximas elecciones 
municipales bajo las siglas  de Sí Peñarroya

El actual alcalde de la localidad presenta su nuevo partido arropado por  gran parte del actual 
Equipo de Gobierno

elp

dad  de volver a presentarse a las 
elecciones. Quiero  recordar que 
son los ciudadanos los que pone y  
quitan alcalde, no son los partidos 
políticos ni las agrupaciones.Tras 
los resultados  de las dos últimas 
elecciones creemos que estamos 
más que acreditados para volver  a 
tener  la oportunidad de enfrentar-
nos a la opinión de los ciudadanos,  
y que sean ellos los que decidan 
con su voto”.

Sobre su candidatura, que dará a 
conocer más adelante precisó que  
“nos vamos a presentar  a las próxi-
mas elecciones, voy a volver a ser 
cabeza de lista de una candidatura 
para que los ciudadanos tengan la 
oportunidad de seguir apoyando 

el proyecto que iniciamos en 2015 
y lo hemos tenido  que hacer como 
nos han dejado,  creando una nue-
va formación política, sin olvidar 
nuestros orígenes y aportando por 
Peñarroya-Pueblonuevo, Sí  Pe-
ñarroya, Socialistas Independien-
tes por Peñarroya-Pueblonuevo.  
Ofrecemos experiencia, el equipo   
que forma parte de nuestra candi-
datura tiene una ya dilatada expe-
riencia. Ofrecemos capacidad, no 
es lo mismo ser concejal que ser al-
calde o alcaldesa, y eso va en cada 
una de las personas.  En nuestra 
candidatura contamos con perso-
nas con experiencia profesional y 
dilatada experiencia en colectivos 
y asociaciones”.

Expósito en el acto de presentación de su nuevo partido

La Junta Local del Partido Po-
pular ha decidido que el can-
didato para las próximas elec-
ciones municipales sea   José 
Manuel Medina Guerrero. 

Ingeniero de profesión, con-
currirá como cabeza de lista 
para las elecciones del día 28 
de mayo. 

Jose Manuel Medina, nacido 
en Peñarroya Pueblonuevo, de 
43 años de edad es afiliado al 
Partido Popular desde 2005. 
Actualmente es presidente 
local del partido y ostenta la 
portavocía del grupo popular 
en el Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo.

José Manuel Medina será el candidato del PP a la 
Alcaldía de Peñarroya-Pueblonuevo
elp

El mundo de las fl ores a tu alcance

Polígono Industrial “Los Pinos”, parc. 14-B       
                                      Peñarroya- Pueblonuevo957 57 10 22   

NAVARRO ¡ ASÍ DE CLARO!
Desde 1991

Tel.: 686 480 023  PEÑARROYA-PUEBLONUEVO 

Necesito personal para comer migas, solo  sábados
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José Manuel Fernández Vera

Tan solo nos quedan por jugar tres partidos 
en abril: en casa del CB Alhaurín de la Torre, el 1 
de abril, en el Lourdes Mohedano el 15 de abril 
frente Maristas Córdoba y el último, el 23 de 
abril frente al EBG Málaga. La tercera posición 
la tenemos asegurada matemáticamente en 
nuestro grupo, ahora tan solo nos queda saber 
si podremos entra en los play off para el ascen-
so a EBA entre los dos mejores terceros de los 
otros dos grupos.   
Jornada 20ª  04-03-2023   (Partido de ida 55-76)
Climanavas Agrometal Peñarroya  70  /// CDB 
Cabra  48
Parciales: (16-15) (17-7) (21-12) (16-14)
Climanavas Agrometal Peñarroya: Pepe Varo 
(17 puntos), Ken Odiase (13), Theodore Thomas 
(9), Manu Sánchez (8), Roger Sanahuja (8), Ra-
fael Luque (5), Luis Rodríguez (4), Rafa Sánchez 
(3), Manu Serrano (3) y Diego Viera. Causaron 
baja Arturo López por gripe y Arturo Guerrero, 
por lesión.  
Árbitros: José Manuel Ruiz Sojo y Julio Rodrí-
guez Muñoz, de Córdoba, sin eliminados en 
ambos equipos, pitando a nuestro equipo 18 
faltas personales, frente a las 14 pitadas al Ca-
bra. 
Incidencias: Buena entrada en el Pabellón Lour-
des Mohedano, sin contratiempos reseñables 
en el partido a lo largo de los 40 minutos. 
Jornada 21ª  11-03-2023   
Climanavas Agrometal Peñarroya  (Descanso) 
Jornada 22ª  18-03-2023   (Partido de ida 62-61)
CB Salliver Higuerón Fuengirola  53 ///  Climana-
vas Agrometal Peñarroya  80  
Parciales: (18-15) (8-19) (8-24) (19-22)
Climanavas Agrometal Peñarroya  80: Luis Ro-
dríguez (15 puntos), Ken Odiase (11), Arturo 
López (9), Pepe Varo (9), Diego Viera (9), Manu 
Sánchez (8), Rafael Luque (6), Roger Sanahuja 
(6), Theodore Thomas (5) y Manu Serrano (2). 
Árbitro: Emilio Leyva Márquez y Javier Castillo 
Caballero, de Granada, sin incidentes destaca-
bles. Eliminaron por cinco personales al juga-
dor local Ángel Luis González.
Incidencias: Nuestro jugador Rafa Sánchez, no 

Baloncesto Liga N1

El mes de abril se salda con dos victorias 
y una dolorosa derrota en casa

Adalberto García Donas León

pudo jugar, al detectar la mesa que 
por un error, digamos de confianza 
al no comprobar el acta inicial, firma-
ron la misma sin detectar que dicho 
jugador no había sido inscrito en el 
partido a pesar de estar presente en 
el mismo. Esto unido a que el juga-
dor Arturo Guerrero ha dejado de 
serlo para pasar a ser ayudante del 
nuevo técnico Francisco José Do-
rado Morales, en adelante Fran Do-
rado, el equipo se encontró que ha 
tenido que hacer frente al CB Salliver 
con 10 jugadores.  Partido en teoría 
fácil aunque jugado con la seriedad 
que requería un partido así, en el 
que no se dejaron sorprender como 
ocurriera en el jugado en el Lourdes 
Mohedano, que lo ganamos de un 
punto (62-61).   
Jornada 23ª  25-03-2023   (Partido de 
ida 56-99)
Climanavas Agrometal Peñarroya  53   
///  Écija Basket Club  78
Parciales: (14-19) (12-26) (9-13) (18-20)
Climanavas Agrometal Peñarroya: 
Luis Rodríguez (27 puntos), Die-
go Viera (6), Theodore Thomas (6), 
Pepe Varo (5), Roger Sanahuja (3), 
Arturo López (3), Ken Odiase (2), 
Manu Sánchez (1), Rafa Luque, Rafa 
Sánchez, Manu Serrano y Álvaro 
Blanco.
Árbitros: Silvia Nieto y Eduardo 

Prados del comité malagueño. Eli-
minaron por falta descalificante a 
Rafa Sánchez y nos pitaron dos téc-
nicas. No estuvieron a la altura de 
las circunstancias, sin que por esto 
fueran los culpables de nuestra de-
rrota.  
Incidencias: Jornada para olvidar, 
pero estudiarla a fondo para que 
no vuelva a ocurrir. Este ha sido con 
diferencia el peor partido jugado 
esta temporada. No han salido con 
la intensidad necesaria que poco a 
poco les ha llevado a padecer una 
pájara de 40 minutos, que ha pro-
vocado el siniestro total en el equi-
po. Ha sido solo culpa de todo el 
equipo, ayudado un poquito por las 
malas decisiones y muchas dudas 
arbitrales que no han sabido estar 
a la altura de esta categoría. Por su 
parte el Écija ha jugado en su línea 
anotadora, ni más ni menos. Si su 
media de puntos hasta este partido 
era de 72 puntos, en este han meti-
do 78. La diferencia ha estado, que 
nuestra media estaba en 79 puntos 
y hoy solo hemos metido 53. 
Ahora tan solo les queda intentar 
recomponerse para afrontar los 
partidos que les quedan como ellos 
saben hacer y lo han demostrado 
con crecer a lo largo de esta tem-
porada.          

El pasado 19 de marzo las localidades de Bel-
mez y Espiel acogieron la celebración de la pri-
mera edición de la maratón y la 23 edición de la 
media maratón.

Ángel Merino en categoría masculina  e Inma-
culada Rivera  en femenina,  se proclamaron los 
vencedores en la prueba de maratón, mientras   
que Manuel Mejías y María del Mar Carrillo se 
impusieron en la prueba de media maratón

La media maratón Rompepiernas que en esta 
edición tuvo  una prueba de senderismo y sali-
das de la media maratón desde la localidad de 
Espiel y final en Belmez, mientras la novedosa 
Maratón en su primera edición salió de Belmez, 
llegó a Espiel y volvió  a Belmez donde estaba 

Ángel Merino e Inmaculada Rivera  ganan la primera  maratón 
Belmez-Espiel-Belmez
Manuel Mejías y María del Mar Carrillo 
se impusieron en la prueba de media 
maratón

situada la línea de meta, En Belmez 
también se desarrolló la prueba para 
las categorías bases.

En esta edición tomaron  la sali-
da doscientas ochenta atletas en la 

prueba de media maratón, y  cerca 
de cincuenta en la maratón en su 
primera edición, ciento veinte sen-
deristas y algo más de sesenta en la 
prueba de bases.

elp

Codillo
Mollejas de cordero
Orejas a la plancha
Flamenquines
Comidas por encargo

Especialidades

Plaza Lope de Vega,  7     FUENTE OBEJUNA

678 133 568
Bocadillos 
Carnes 
Pescados y 
Platos combinados
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Esta V KDD “Ciudad de Peñarro-
ya-Pueblonuevo”, ha sido organi-
zada de nuevo por la Asociación 
Todoterreno Valle del Guadiato, 
para lo que ha contado con el pa-
trocinio del Excmo. Ayuntamiento 
local, el Ayuntamiento de Villanue-
va del Rey, las empresas Euro 4x4 
Parts y La Nueva Belita y la colabo-
ración de otras 15 empresas loca-
les y comarcales.

La quedada se ha realizado los 
días 25 y 26 de marzo, comenzan-
do a mediodía del sábado 25 en las 
instalaciones de La Nueva Belita, 
con la recepción de los 36 vehícu-
los participantes, que han  despla-
zado a 80 personas en calidad de 
pasajeros. 

Una vez inscritos y con la docu-

mentación entregada donde en-
tre otras cosas disponían de los 
rutómetros correspondientes para 
las distintas actividades, todos los 
participantes que lo han deseado, 
pudieron visitar la Fábrica de Ha-
rina y el Centro de Interpretación 
de las Vías Verdes del Guadiato y 
Los Pedroches, para una vez fina-
lizado, realizar una ruta nocturna a 
partir de las 19 horas. Allí pudimos 
conversar, entre otro, con personas 
que venían de vuelta de realizar un 
viaje por Mauritania, así como con 
personas llegadas desde Jaén, de 
Granada, de Sevilla, de Málaga, de 
Córdoba, de Hinojosa del Duque, 
de Rute y de Lucena.    

Al día siguiente tras el corres-
pondiente desayuno, iniciaron la 

ruta por caminos, desde Peñarro-
ya-Pueblonuevo hasta Villanueva 
del Rey, una ruta guiada y fotográ-
fica a lo largo del espectacular pai-
saje a través dehesas y monte bajo 
mediterráneo.  

Una vez en Villanueva del Rey, 
fueron recibidos por el alcalde An-
drés Morales, que los agasajó con 
un aperitivo en el que pudieron 
degustar productos de la tierra. 

De vuelta en Peñarroya-Pueblo-
nuevo realizaron el almuerzo en 
La Nueva Belita tras el cual, proce-
dieron a sortear regalos y entregar 
los premios al inscrito más joven, al 
más veterano, al equipo más “des-
graciado”, al más lejano, al todo-
terreno y al camión más especta-
cular, al más antiguo y al Club con 

V KDD Ciudad de Peñarroya-Pueblonuevo

En la quedada celebrada el 25 y 26 de marzo, se han reunido 36 vehículos todo terreno y unas 80 
personas como pasajeros. Han visitado la localidad de Villanueva del Rey, la Fábrica de Harina 
y el Centro de Interpretación de las Vías Verdes del Guadiato y Los Pedroches

Adalberto García Donas León

más inscritos. 
En definitiva, un 

fin de semana en el 
que todos los parti-
cipantes han queda-
do satisfechos con la 
experiencia vivida, 
disfrutando de un en-
torno entre amigos y 
una temperatura pri-
maveral.

Jan Solans y Rodrigo Sanjuán han 
logrado la victoria en el 40º Rallye 
Internacional Sierra Morena en su 
estreno con el Skoda Fabia RS Ra-
lly2 gestionado con la ayuda de Ra-
ceSeven. El catalán y el madrileño 
vuelven a conseguir una victoria 
en el Supercampeonato de España 
de Rallyes, venciendo en la prime-
ra ocasión en que la prueba cordo-
besa era además puntuable para el 
Tour European Rally así como para 
el International Iberian Rally Tro-
phy. Pepe López/Borja Rozada le 
han dado a Hyundai y Teo Martín 
Motorsport la segunda posición, 
así como Iván Ares/José Antonio 
Pintor han dado a la marca surco-
reana y Ares Racing el tercer pues-
to final.

Desde el Automóvil Club de Cór-
doba damos las gracias a todos los 
espectadores que han cumplido 
con todas las medidas para hacer 
de nuestro rallye un evento seguro, 
siguiendo las directrices indicadas 
tanto en medios digitales como a 
través de Internet. Este 40º Rallye 
Internacional Sierra Morena ha sido 
el esfuerzo de muchos meses de 
trabajo por parte de los implicados 
dentro del club, un trabajo que ha 
merecido la pena sin lugar a dudas. 
Los pilotos han afrontado un total 
de 171,28 kilómetros cronometra-
dos los que completaron alrede-
dor de la Sierra Norte de Córdoba, 
repartidos en ocho tramos crono-
metrados el sábado y seis en la jor-
nada de domingo.

Jan Solans y Rodrigo Sanjuán, 
ganadores del 40º Rallye 
Internacional Sierra Morena

La dupla de RaceSeven triunfan en su estreno con el Skoda Fabia 
RS Rally2 subiendo a lo más alto del podio de la prueba puntuable 
para el S-CER, TER e International Iberian Rally Trophy
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El  Circuito Provincial 
Diputación de Córdo-
ba BTT XCO 2023  llegó 
a su fin en la localidad 
de  Belmez, que fue la 
encargada de cerrar una 
competición formada 
por seis pruebas pun-
tuables que con anterio-
ridad visitó las localida-
des de Posadas, Aguilar 
de la Frontera, Rute, Cor-
dobilla (Puente Genil) y 
Benamejí. La modalidad 
olímpica del BTT vivió 
una intensa matinal con 
la disputa del  ‘VI Rally 
Castillo de Belmez’ cele-
brado en las laderas de 
esta fortaleza, siendo 
además valedero para 
el  Ranking Andaluz BTT 
XCO 2023.

El C.D. MTB Belmez fue 
el encargado de habi-
litar tres recorridos dis-
tintos en función de las 
categorías en liza, con 
uno inicial de 1km para 
promesa y principiante 
y otro de 1,45km en el 

caso de alevín e infan-
til, al que se le sumó fi-
nalmente el de 4,2km y 
una gran exigencia física 
a partir de categoría ca-
dete.

Sobre este último tra-
zado se llevó a cabo 
una manga conjunta 
con todas las categorías 
desde cadete y salidas 
escalonadas.    La mala-
gueña cadete  Inés Ruiz 
(C.D. Extreme Bike Ner-
ja)  fue la féminas más 
destacada, mientras 
que entre las categorías 
masculinas a completar 
más vueltas, sub23 y éli-
te, nueva victoria para 
el vigente campeón 
andaluz élite,  Ismael 
Aguilera (C.D. Dental Lu-
que Team), quien tuvo 
un bonito duelo con 
el joven sub23 Miguel 
Carmona (C.c. Premium 
MG).

Los ganadores de la 
prueba por categorías 
fueron: Promesa: Juan 

El Castillo de Belmez dicta sentencia en el Circuito 
Diputación Córdoba BTT XCO 2023
La prueba sirvió para cerrar el provincial cordobés de la modalidad olímpica del BTT; la 
prueba fue valedera para Ranking Andaluz
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Podio de la prueba

José Mariscal (C.D. Qui-
llo Márquez) y Ariadna 
López (C.D. Fam Bike 
Team); Principiante: José 
Carlos Agudo (C.D. Peña 
Ciclista San Bartolomé) 
y Blanca García (C.D. 
Ronda Lucena); Alevín: 
Ángel Pérez (C.C. El Ga-
llo) y María García (C.D. 
Ronda Lucena); Infantil: 
Pablo Carmona (C.C. 
Premium MG) y Clau-
dia Segura (Osuna Bike 
Team Escuela); Cadete: 
Diego Palma (Conway 
Orquín CDC Trujillo) e 

Inés Ruiz (C.D. Extreme 
Bike Nerja); Júnior: Da-
vid Morales (Geebee 
Team Sherry Casks) y 
Lucía Bravo (C.D. Ciclos 
Cabello); Sub23: Miguel 
Carmona (C.c. Premium 
MG); Élite: Ismael Agui-
lera (C.D. Dental Luque 
Team); Máster 30: Ra-
fael Nieto (C.D. Unión 
Sportme) y Cristina Hu-
manes (C.D. Fam Bike 
Team); Máster 40: Anto-
nio López; Máster 50-
60: David García (Gaco-
sur Racing Team).

La segunda edición del Torneo 
Ciudad de Peñarroya-Pueblo-
nuevo volvió  a traer el prota-
gonismo a la Gimnasia Rítmica, 
avalando la calidad organizativa 
del Club Deportivo 30 Grados y 
compensando el decidido apo-
yo de la Diputación Provincial 
y el Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo. Ana Blasco, 
como Diputada Provincial, José 
Ignacio Expósito, como Alcalde, y 
Alejandro Fernández, como Con-
cejal de Deportes,  acompañaron 
esta primera fase del Circuito 
CORDUBA 2023 que  reunió a 

El Torneo del Club 30 Grados pone en marcha la 
Gimnasia Rítmica provincial
elp

unas 300 gimnastas en el pabellón 
Lourdes Mohedano. Un total de 110 
montajes  prolongaron una larga 
jornada de mañana hasta el desfi-

le final y la entrega de medallas. La 
Gimnasia Rítmica se ha puesto en 
marcha en la provincia de Córdoba 
con el Torneo del Club 30 Grados. 
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El pasado 8 de marzo Frutas Isa-
bel celebró los 20 años en su alma-
cén del polígono de “La Dehesa” 
de Hinojosa.

La empresa fue fundada en 1968 
por Rafael Pozo, maestro herrador, 
quien tras la desaparición de las 
bestias de labranza, decidió mon-
tar una granja de gallinas, que re-
sultó ser un fracaso; e Isabel Cerro, 
su esposa, sastra local formada en 
Córdoba y que contaba con muy 
buena reputación en la realización 
de trajes. Ambos decidieron abrir 
la primera frutería de Hinojosa, 
siendo esta atendida por Isabel 
mientras que Rafael se dedicaba a 
la venta ambulante. 

Con el paso de los años sus hijos 
Pablo y Rafa tomaron las riendas 
del negocio familiar dedicándose 
a la venta ambulante en localida-

Frutas Isabel celebra el vigésimo aniversario de la inauguración de  su almacén en el  polígono 
industrial de “La Dehesa” de Hinojosa del Duque

En Frutas Isabel apuestan por la alimentación saludable y contribuyen al cuidado del medio ambiente
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La plantilla de Frutas Isabel celebrando su 20 aniversario

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo se ha presentado 
a la convocatoria extraordinaria 
2023 de los Planes de Sostenibili-
dad Turística en Destino, en la sub-
categoría Destino rural con iden-
tidad turística, con una iniciativa 
que ronda los 2.732.000 euros. 

El objetivo general que se pre-
tende con la propuesta planteada 
es consolidar Peñarroya-Pueblo-
nuevo como un destino turístico 
referente en la provincia de Cór-
doba, basado en la extraordinaria 
riqueza de nuestro patrimonio 
minero-industrial, única en Anda-
lucía, para conformar productos 
turísticos de base cultural, que 
ayuden a captar nuevos segmen-

tos y desestacionalizar la deman-
da. Este patrimonio identitario 
actuará como reclamo principal, 
vinculándolo con un entorno na-
tural, donde predomina la dehesa, 
generando una oferta diversifica-
da y con capacidad de desestacio-
nalizar la demanda.

Además, se pretenden conseguir 
otros objetivos más específicos 
como son frenar la pérdida de po-
blación y contribuir a fijarla en el 
territorio, generando nuevas opor-
tunidades de empleo y emprendi-
miento; concienciar a la población 
sobre la importancia de conservar 
el patrimonio identitario de nues-
tro pueblo, poner en valor el pa-
trimonio derivado de la actividad 

minero industrial y preservarlo; 
diversificar e innovar en la oferta 
turística, consolidando productos 
turísticos diferenciadores e iden-
titarios, para desestacionalizar la 
demanda e incrementar su fide-
lización; digitalizar el destino, a 
través de la permanencia en la RED 
DTI e implementación de acciones; 
mejorar la accesibilidad a los re-
cursos turísticos para promover la 
inclusión de la diversidad; mejorar 
el posicionamiento competitivo 
mediante una comunicación digi-
tal eficaz; y conseguir un modelo 
de gobernanza más participativo, 
mediante colaboración públi-
co-privada.

Dentro del plan presentado 

Peñarroya-Pueblonuevo opta a los Planes de Sostenibilidad Turística con un proyecto  cuya 
inversión supera los 2,7 millones de euros

Uno de los objetivos es frenar la pérdida de población
elp

por el Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo se recogen cuatro 
ejes programáticos, en los cuales 
se encajan las diferentes acciones 
que se van a llevar a cabo. Los ejes, 

que se enmarcan en las exigencias 
del Ministerio, son la transición 
verde y sostenible, la mejora de la 
eficiencia energética, la transición 
digital y la competitividad.

des como El Vacar, El Muriano, la 
estación de Obejo y vendiendo 
también en los mercados de Hino-
josa, Monterrubio de la Serena y 
Peñarroya-Pueblonuevo. 

En la década de los 90,  Isabel, la 
hermana pequeña que ya había 
terminado de estudiar en la Uni-

versidad, se incorporó al negocio 
familiar junto con otros trabajado-
res.

Fueron años de mucho trabajo, 
pero decidieron mejorar sus condi-
ciones y construir este almacén de 
2.200 m2, que sin duda supuso una 
inversión enorme para ellos.

Actualmente son 20 los traba-
jadores que forman parte de esta 
empresa. Además,  cuentan con 4 
fruterías, dos en Hinojosa y dos en 
Peñarroya. Asimismo,  realizan re-
partos diarios a tiendas particula-
res de Peñarroya, Bélmez, Hinojo-
sa, Villanueva del Rey, Pozoblanco, 
Los Blázquez, Valsequillo, Fuen-
teovejuna, La Coronada, Azuaga, 
Almadén, Chillón, Santa Eufemia, 
Guadalmez y otros pueblos cerca-

nos.
El siguiente desafío en el que se 

embarcarán será la construcción 
de una nueva frutería en la Plaza 
de Santa Bárbara de Penarroya 
-Pueblonuevo.

En Frutas Isabel apuestan por la 
alimentación saludable y contribu-
yen al cuidado del medio ambien-
te con sus dos plantas solares foto-
voltaicas en funcionamiento desde 
2011 y 2021.

La Junta de Andalucía sigue 
avanzando para concluir las obras 
de rehabilitación del edificio del 
Ayuntamiento Peñarroya-Pueblo-
nuevo. En la actualidad, está pen-
diente el último trámite adminis-
trativo en intervención para que 
puedan iniciarse las obras, que 
durarán cuatro meses. La delegada 
de Fomento, Articulación del Terri-
torio y Vivienda, Cristina Casanue-
va, ha visitado el estado de la sede 
consistorial, junto al alcalde, José 
Ignacio Expósito.

Casanueva explicó que, tras la 
aprobación del proyecto de ter-
minación de las obras de rehabili-
tación, se ha firmado una adenda 
al convenio de colaboración entre 
Junta de Andalucía y Ayuntamien-
to para garantizar los porcentajes 
de participación de cada adminis-

tración en la actuación. En con-
creto, la administración autonó-
mica sufragará 1.321.048 euros 
y la local, 348.293 euros, un 80% 
y un 20% respectivamente. En 
total, el presupuesto asciende a 
1.669.342 euros. 

El proyecto incluye los trabajos 
necesarios para la terminación 
de la obra ya iniciada y que ac-
tualmente se encuentra paraliza-
da. Una primera fase incorpora 
trabajos de demoliciones y re-
paraciones necesarias debidas a 
desperfectos y humedades. Una 
segunda, recoge tareas propias 
de la fase de terminación e inclu-
ye acabados de revestimientos, 
instalaciones, ascensor, alumbra-
do, carpinterías de madera, acero 
y aluminio, pinturas y mobiliario.

La actuación se encuadra en 

el Programa Operativo FEDER 
de Andalucía 2014-2020, confi-
nanciada por la Unión Europea a 
través del Fondo Europeo de De-
sarrollo Regional que aportará el 
80% del total del porcentaje de 
participación de la Consejería de 
Fomento, Articulación del Territo-
rio y Vivienda.

Cristina Casanueva señaló que 
las nuevas necesidades para ter-
minar el proyecto hacían nece-
saria una adenda al convenio de 
colaboración con el Consistorio, 
suscrito inicialmente en abril de 
2017. La delegada de Fomento ha 
insistido en que “la Junta cumple 
con el compromiso de terminar 
las obras de rehabilitación de la 
sede del Ayuntamiento e infor-
mar pertinentemente al Gobier-
no municipal sobre las mismas”.

También precisó que la Junta de 
Andalucía “ha estado trabajando 
en todo momento, cumpliendo 
los procesos administrativos que 
conllevan sus plazos para contar 
cuanto antes con el proyecto y fi-
nalizar unas obras fundamentales 

para el Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, tras todos los 
trámites para cerrar el contrato 
anterior”. Se prevé que las obras 
se inicien antes del verano, con el 
plazo fijado de terminación antes 
del 31 de diciembre.

La Junta iniciará la terminación del Ayuntamiento antes del verano
Los trabajos tendrán una duración de cuatro meses
elp

Cristina Casanueva junto a Expósito en la visita al Ayuntamiento
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 @latribu.psicologia 
 psicologiaysalud.latribu@gmail.com 
C/Maestra, 48  Fuente obejuna, Córdoba

Centro de Psicología y Salud
Psicotécnicos Para:
-Permisos de Conducción
-Licencia de Armas
-Licencia para Tenencia de  Animales Peligrosos
-Seguridad Privada
-Embarcaciones de Recreo
Medicina General
Atención Psicológica
-Presencial
-A Domicilio
-Consulta Online
Pide tu cita

600 035 148
Centro de Psicología y 
Salud La Tribu

C/ Navarro Sáez  89 local
Peñarroya-Pueblonuevo 

662 355 891

En su reciente apertura el Centro 
ha contado con la presencia de 
la Alcaldesa de Fuente Obejuna, 
Silvia Mellado y Luisa María Ro-
dríguez, Tte. Alcalde del Ayunta-
miento melariense que han cono-
cido las instalaciones del mismo. 
María Dolores Pérez, Licenciada 
en Psicología y Alfonso Moya, Li-
cenciado en Medicina, son los 
profesionales facultativos que 
estarán al frente del Centro que 
está ubicado en la calle Maes-
tra nº 48 de Fuente Obejuna. 
Atención psicológica en aten-
ción temprana; manejo de es-
trés, ansiedad y depresión; in-
formes periciales; tratamiento 
conductual en adultos, adoles-
centes y niños; situaciones de 
emergencia y crisis; terapia en 
niños, adolescentes y adultos. 
También medicina general. 
Además ofrece los servicios de 
reconocimiento de conduc-
tores con la obtención y reno-
vación inmediata de permisos 
de conducción, licencias de ar-
mas, licencia para la tenencia 

Abre en Fuente Obejuna el Centro de Psicología y Salud “La Tribu”

Salón de Belleza Mímate abre sus puertas en Peñarroya-Pueblonuevo 

“La Tribu” es el nombre del Centro que ha sido así elegido por su sentido de comunidad y familiaridad que es lo que desean reflejar en sus servicios

elp

de animales peligrosos, seguridad 
privada o embarcaciones de recreo. 
Silvia Mellado se alegró por esta inicia-
tiva y les animó poniendo varios ejem-

plos de actividades que desde el Ayun-
tamiento se organizan o se pueden 
poner en marcha en un futuro próximo 
en los que puede participar el Centro. 

Este Centro cubre un nicho 
de mercado que no existía 
en la localidad y que aho-
ra hará que los melarienses 
no tengan que desplazarse 
para realizar cualquiera de 
los trámites antes expues-
tos hasta otras localidades. 
“La Tribu” es el nombre 

del Centro que ha sido 
así elegido por su sentido 
de comunidad y familiari-
dad que es lo que desean 
reflejar en sus servicios. 
Para pedir citas o informa-
ción el teléfono del Centro 
de Psicología y Salud “La Tri-
bu” es el 600 03 51 48.

Ana María Sevillano Diaz  
Centro Mímate

elp
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La delegada de Empleo, Empresa 
y Trabajo Autónomo, María  Dolores 
Gálvez, clausuró en Peñarroya-Pue-
blonuevo los dos proyectos que la 
Mancomunidad del Guadiato ha de-
sarrollado, dentro de la primera con-
vocatoria del Programa de Empleo 
y Formación puesto en marcha por 
la Junta. Durante un año, 30 desem-
pleados han alternado la formación 
con la práctica profesional para me-
jorar su empleabilidad.

La responsable territorial estuvo 
acompañada por los alcaldes de los 
ayuntamientos que componen esta 
mancomunidad. A ellos y a la propia 
entidad supramunicipal ha querido 
agradecer su implicación e interés 
en la puesta en marcha de acciones 
como estas. “Desde la Junta de An-
dalucía tenemos clara la importancia 
de trabajar mano a mano con los en-
tes locales como mancomunidades 
o ayuntamientos, porque ellos son 
los mejores aliados en los territorios 
para desarrollar las diferentes políti-
cas activas de empleo, como la que 
hoy clausuramos. Son la piedra an-
gular para multiplicar la eficacia de 
las políticas del Gobierno andaluz”, 
ha expresado la delegada.

Las dos iniciativas que han fina-
lizado, y que han supuesto una in-
versión de más de 777.000 euros, se 
suman a otra serie de programas y 
acciones que desarrolla esta manco-
munidad, dirigidas a la orientación, 
formación y empleo de las personas 
desempleadas de la comarca. En 
total, casi 2,9 millones de euros que 
van a beneficiar a unas 600 personas 
y todo con el objetivo de mejorar su 
empleabilidad y sus posibilidades de 
encontrar trabajo.

Para facilitar la puesta en marcha 
de varios de esto proyectos,  con-
tinuó Gálvez, “la Consejería de Em-
pleo, Empresa y Trabajo Autónomo 
ya ha adelantado el 100% de su cos-
te para que la mancomunidad no 
tuviera en su momento, y no tenga 
ahora, la necesidad de comprometer 
recursos propios, ni verse obligada a 
adelantar el importe necesario para 

La Junta destina en el Guadiato casi 2,9 millones de 
euros para acciones de orientación, empleo y formación
La delegada de  Empleo clausuró dos proyectos de Empleo y Formación que han beneficiado 
durante un año a 30 jóvenes desempleados
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llevarlas a cabo”.
Los proyectos finalizados han for-

mado a 30 jóvenes, todos ellos entre 
los 20 y 29 años, en dos certificados 
de profesionalidad, uno de ellos re-
lacionado con los recursos humanos 
y otro relacionado con la construc-
ción. 

Además de alternar trabajo y 
formación en una ocupación, los 
participantes colaboran a su vez 
en proyectos de utilidad pública o 
de interés general y social que re-
vierten en los municipios donde se 
desarrollan. En este caso, los traba-
jos desempeñadas por estos alum-
nos-trabajadores se han centrado en 
el desarrollo de dos proyectos. Por 
un lado, en tareas de gestión admi-
nistrativa en los diferentes departa-
mentos de los ayuntamientos man-
comunados; y por otro, en la mejora 
y adecentamiento del entorno del 
Edificio La Yutera, uno de las cons-
trucciones más emblemáticas del 
Patrimonio Arquitectónico Industrial 
de Peñarroya- Pueblonuevo.

La delegada de Empleo  incidió en 
que, “con actuaciones como estas lo 
que pretendemos es, por un lado, 
crear las condiciones necesarias para 
fijar población en los territorios; y 
por otro, apoyar el empleo en el ám-
bito local como factor estratégico de 
desarrollo socioeconómico.

La Mancomunidad del Guadiato 
tiene aprobados otros dos proyec-
tos de Empleo y Formación, como 

los que hoy se clausuran, que be-
neficiaran a 30 desempleados de la 
comarca, para lo que cuenta con una 
subvención de 800.430 euros.

A estas iniciativas hay que sumar 14 
cursos de FP para el Empleo, que le 
fueron adjudicados en las dos con-
vocatorias de formación dirigidas a 
entidades locales. Rama sanitaria, 
construcción o energías renovables 
son algunas de sus especialidades, 
que beneficiarán en total a 210 per-
sonas.

Además, desarrolla el Programa de 
Experiencias Profesionales para el 
Empleo, donde 160 personas se be-
neficiarán de formación y prácticas 
en empresas. El presupuesto con el 
que cuenta es de 404.744 euros. Y 
con el servicio Andalucía Orienta, 
donde se asesora de manera indi-
vidualizada a las personas paradas 
en su búsqueda de empleo. Para 
ello cuenta con una subvención de 
93.722 euros.

Finalmente, esta mancomunidad es 
una de las nueve entidades que tiene 
en marcha una iniciativa dirigida a las 
mujeres rurales con necesidades de 
cualificación o recualificación formati-
va o profesional. Las beneficiarias reci-
birán una ayuda de 515 euros una vez 
finalizada su participación en un itine-
rario. El presupuesto con el que cuen-
ta para este programa es de 221.500 
euros y beneficiará a 100 mujeres de 
la comarca, marcándose como objeti-
vo las 20 inserciones laborales.

La delegada de Empleo con alcaldes, personal tecnico de la Mancomunidad y beneficiarios de los proyectos

La alcaldesa de 
Fuente Obejuna, Sil-
via Mellado, dio la 
bienvenida al Centro 
Juvenil a los jóvenes 
mellarienses que se 
acercaron para conocer 
estas infraestructura.  
Estará abierto todos 
los viernes y sábados 
de 18 a 23 horas para 

los mayores de 11 años. 
En este centro de ocio 
juvenil podrán disfru-
tar a partir de ahora 
de futbolín, air hockey, 
ps5, nintendo, dardos, 
juegos de mesa, tenis 
de mesa y zona wifi. 
El Centro Juvenil se en-
cuentra ubicado en la 
calle.

Apertura del Centro Juvenil en Fuente Obejuna
elp

Instalaciones del Centro Juvenil

La Escuela de Música de Peñarro-
ya-Pueblonuevo llevó a cabo el pa-
sado 30  de  marzo su audición de 
Semana Santa.

 Una audición que tuvo lugar en la 
Casa de la Cultura  de la localidad.

En  esta audición participaron  los 
alumnos del centro. Los alumnos 
de música y movimiento interpre-
taron “Yo voy a ser el Rey León” y 
“Hakuna Matata”. Los alumnos de 
guitara interpretaron algunas pie-
zas como La mariposa, el baile de 
los cosacos, Promesa, Asturias o 
Adiós Nonino. Los alumnos de dan-
za interpretaron las piezas Muévete 
y Sonata para violín y guitarra  en 
Do Menor. Los   alumnos de violín 
interpretaron piezas como Café 
con hielo,  El mensajero del rey, 
Príncipe Alí o  El lago de los cisnes.  
Los alumnos de piano interpreta-

ron piezas como Estudio número 1 
y Estudio número 2: y los dúos de 
piano y batería interpretaron Bohe-
mian Rhapsody, Cielito lindo o  La 
bella y la bestia. 

Esta es la segunda de  las audicio-
nes que realiza la escuela de músi-
ca  durante el curso, la primera se 
realiza en diciembre,  y la tercera a 
final de curso en el mes de junio. 

 La Escuela de Música de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, cuenta con unos 
90 alumnos.

Para este curso el centro ofer-
ta de nuevas disciplinas, como 
son cajón flamenco y música en 
movimiento. Además la Escue-
la de Música ofrece otras dis-
ciplinas  como danza, guitarra, 
danza contemporánea, batería 
infantil, violín, lenguaje musical 
y  piano.

La Escuela de Música  de Peñarroya 
realiza su audición de Semana Santa

 Esta audición tuvo lugar en la Casa de la Cultura
elp
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¡Ya llegan las elecciones//la fiesta de 
la democracia// quien no quiera ir a 
votar//Que no se queje mañana.

En la redacción del periódico men-
sual hay desazón: las noticias se van 
recibiendo en los móviles, se com-
parte su contenido entre los asisten-
tes que hacen comentarios en voz 
alta, pero ha llegado el momento de 
seleccionar la portada y de ocupar el 
espacio adecuado para que sirva de 
altavoz a los candidatos de los parti-
dos en las próximas elecciones mu-
nicipales. Bueno, quizás nos estamos 
precipitando o exagerando un poco, 
pero es que esta ocasión el texto va 
de bulos y veras preelectorales. 

Los primeros que movieron ficha 
fueron los socialistas del PSOE. Se pre-
sentaron dos listas una la del alcalde 
en ejercicio y la otra la del aspirante 
y, como parecía lógico esperar ganó 
la oficialista de la mano de un joven, 
pero veterano militante, criado a los 
pechos de su oponente que el año 
pasado lo separó de la corporación 
en la que desempeñaba funciones de 
concejal “por falta de confianza”. Re-
visando su curriculum sería algo que 
puede considerarse normal, si tam-
bién anteriormente el alcalde había 
ocupado el puesto de secretario ge-
neral de los socialistas locales con to-
das las bendiciones del aparato oficial 
del partido, una vez removida la silla 
de su anterior mentora y alcaldesa.

Los que hicieron el siguiente movi-
miento fueron los de IU-Los Verdes 
para confirmar como candidato a su 
único, y experimentado, concejal que 
sería luego ratificado por la asamblea 
general del partido.

Casi en la misma jornada se conoció 
el comunicado de prensa en el que se 
informaba de la extinción de partido 

independiente local “Unión Demó-
crata Peñarriblense” que durante casi 
una decena de años se había mante-
nido contra viento y marea en la polí-
tica local con unos resultados estables 
prácticamente durante tres legislatu-
ras, algo que no había sucedido en 
todo el período democrático con nin-
guna otra formación local ajena a los 
partidos nacionales.

Y aquí es donde se disparan los 
bulos en fuentes generalmente bien 
informadas que, puede que lo estén 
o… no, como se usa tanto en nuestro 
tiempo, quizá por herencia del ante-
rior presidente del Gobierno. Los que 
dicen estar al tanto de los entresijos 
no dudaron en comunicar a la mayo-
ría de legos en estas cuestiones que la 
jefa de aquel partido había sido con-
venientemente sondeada desde el 
PSOE, partido del que fuera primera 
espada local antes de que la acusa-
ción por malversación de caudales 
públicos en el fracasado proyecto 
del Ferrocarril Turístico del Guadiato, 
cortase su ascendente carrera política 
en Andalucía. Por una parte, los socia-
listas querían asegurarse de la vuelta 
al redil de cuantos descarriados ha-
bían abandonado las siglas del más 
que centenario partido que fundara 
Pablo Iglesias -también gallego, por 
cierto- y recuperar la mayoría absolu-
ta de los concejales. Por la otra UDPñ, 
cuya representante, y encuadrada en 
las siglas del PSOE, había alcanzado 
la alcaldía tras un difícilmente expli-
cable pacto, por lo menos por estas 
latitudes, con el PP con el que evita-
ron la renovación del gobierno de 
IU-Los verdes que había conseguido 
una mayoría simple, pero insuficiente. 
Tras demostrar su ambición, fuerza y 
perseverancia como animal político 

puso como condición para disolver 
su formación, que no había podido 
superar el techo que le convertía en 
la eterna tercera de las fuerzas loca-
les sin recibir otros apoyos externos, 
dependiendo siempre del esfuerzo 
y la entrega de sus militantes en la 
búsqueda de mejoras para sus con-
ciudadanos, dicen que la única con-
dición fue que el aparto del PSOE no 
apoyase la candidatura del actual 
primer edil, algo que, según estas 
bien informadas fuentes, era algo ple-
namente asumible por la formación, 
que ya había mostrado los primeros 
peldaños de la futura defenestración 
del alcalde tras su no renovación en 
el cargo de secretario general. Por si 
fueran precisas otras explicaciones 
aquellos sabedores de estos intrín-
gulis recordaban que el vetado había 
sido teniente de alcalde durante las 
legislaturas en las que fue alcaldesa, 
vamos alguien que se había criado a 
su sombra, por no repetir la metáfora 
anterior de los otros candidatos.

Un mes después, el tiempo que se 
precisaba administrativamente para 
conseguir poner en pie un nuevo par-
tido, un dolido alcalde  que creía ha-
ber entregado lo mejor de estos años 
de las dos últimas legislaturas al fren-
te de la municipalidad peñarriblense, 
-es muy humano el pensar cuanto se 
ha sacrificado uno por un proyecto, 
cuanto ha hecho uno por mejorar 
población que regía, o por un partido 
que luego te lo premia dándote, como 
decían nuestros mayores “la patá de 
Charlot” (para los fuera de onda se 
aconseja ver en YouTube o cualquier 
plataforma,  “El chico” del siempre 
genial Charlie Chaplin, pues además 
de aprender, se reirán en blanco y 
negro). Y sin perder la esperanza en 

el reconocimiento de sus méritos, 
por parte de sus conciudadanos, ha-
ciendo oídos sordos a las críticas tras 
haber ejercido el poder y creyendo 
poder aún jugar su baza histórica de 
una manera decisiva, presentó su 
flamante formación local Socialistas 
Independientes  (SI Peñarroya) -frag-
mentando el ala socialista en la mejor 
tradición de la izquierda- proclaman-
do que los ciudadanos deberían saber 
que son ellos, no las agrupaciones ni 
los partidos políticos quienes quitan 
o ponen a los alcaldes  (¿recuerdan 
aquello de que son los ciudadanos 
quienes eligen al alcalde y los alcal-
des quienes eligen a los ciudadanos 
del ínclito expresidente Rajoy?) Y, oh 
sorpresa, desveló a la prensa que era 
cierto lo de las anteriores fuentes ge-
neralmente bien informadas, pues en 
la secretaría provincial del PSOE ya en 
enero se habían puesto de acuerdo 
con la representante del partido in-
dependiente local para si el alcalde 
no encabezaba la lista, disolverse y 
permitir con ello la vuelta al redil de 
los que antes abandonaron bandera 
y siglas, y alcanzar mayorías absolutas 
como las de antaño. Algo demasiado 
goloso para dejarlo escapar en estos 
tiempos. Quizá hubiera debido recor-
dar aquel conocido dicho romano: 
Roma no paga traidores (aunque los 
utilizara sin el menor rubor)

Vino el tiempo de la confirmación 
de la candidatura del PP, sin dema-
siadas alteraciones, aunque, como 
Maquiavelo parece andar suelto por 
la cuenca, inmediatamente se han 
extendido rumores de otras fuentes 
tan generalmente bien informadas, o 
no, como las anteriores consultadas, 
ya son de dominio público los planes 
de esta formación para volver a pac-

tar como en otros tiempos y evitar 
que un joven sin experiencia - ¿es que 
no cuentan sus años como concejal? - 
ocupe la alcaldía. Pero ¿quién sería el 
novio o la novia en este baile poselec-
toral? ¡Pues el nuevo partido del aún 
alcalde! Una vez olvidada la oposición 
hasta el momento en el ayuntamien-
to y disponiendo de la mayoría nece-
saria, este entendimiento permitiría 
pillar cacho alternativamente a los 
líderes de ambas formaciones. 

No dirán que no hay “alta” política 
en la municipal de nuestra ciudad. Y 
eso que no se cuentan algunas idas y 
venidas a la capital y cómo se ha in-
tentado buscar un candidato para el 
partido ultraderechista VOX, avivan-
do los fuegos de su éxito electoral en 
las pasadas autonómicas, aunque en 
esta ocasión parece que las uvas están 
muy verdes todavía para presentarse 
sin complejos y a cara descubierta, a 
las próximas elecciones. El silencio, 
hasta de rumores es total alrededor 
de Podemos, última formación en 
las anteriores municipales en las no 
llegaron a conseguir representación 
municipal, pero sí haber dividido a la 
izquierda.

Maquiavelo anda suelto
J.L. Mohedano

La aldea belmezana de Doña Rama, 
celebró el 11 de marzo una nue-
va edición de su matanza popular. 
Son muchos los lugares del Guadia-
to que luchan por hacer pervivir las 
tradiciones ancestrales y que están 
se sigan manteniendo, y una de ellas 
es la matanza tradicional del cerdo. 
Fueron muchas las personas que se 
acercaron a esta aldea, no sólo de 

Belmez, sino de otros puntos de la 
geografía guadiateña, para presen-
ciar en directo el arte de los expertos 
matarifes en el despiece del cerdo. 
Una vez despiezado se ofreció a los 
asistentes una degustación de produc-
tos del cerdo en la que no faltó de nada. 
Además de esto se elaboraron unas mi-
gas que se ofrecieron a todas las perso-
nas que se acercaron a esta zona.

Doña Rama celebra su matanza popular
elp

Foto dedicada a Gabriel en la feria del queso de Los Pedroches en Hinojosa del Duque Grupo de familiares dedican esta foto a su prima Antonia Murillo Sosa

Fotos dedicadas
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Alfonso García-Donas Sepúlveda  Psicólogo
Me permito la licencia de tomar este 

título del libro homónimo de Andrea 
Ros, debido a la temática que vamos 
a tratar: un concepto actualizado 
de la crianza. Concepto actualizado 
porque es en estos tiempos cuando 
todo el saber de la pedagogía, psi-
cología, puericultura, etc. acumulado 
al menos en las dos últimas décadas 
está a nuestro servicio en forma de 
divulgación científica; con permiso 
de María Montessori, médico, peda-
goga, psiquiatra y filósofa, que ya en 
la primera mitad del siglo pasado hizo 
sólidos postulados sobre educación 
respetuosa. 

“Pues nosotros nos criamos sin tantos 
miramientos científicos y no salimos tan 
mal, mimimi…” Sí, ya, y por la misma 
razón que fumar, beber en exceso, 
no hacer deporte, o comer mal no 
mataba a la mayoría de la población 
en generaciones anteriores, no debe 
ser óbice para mejorar hábitos de vida 
más saludables en esta generación 
una vez somos conscientes de lo no-
civo de aquellos. 

Así, no se trata de hacer una en-
mienda a la totalidad a la forma de 
crianza que existía en generaciones 
anteriores. Además de injusto sería 
impropio. Se trata de implementar en 
la crianza de los niños algunas mane-
ras diferentes que se engloban en lo 
que se conoce como crianza respe-
tuosa, mucho más sintonizadas con 
las necesidades de los infantes, espe-
cialmente en la primera infancia, que 
abarca de los cero a los seis años de 
edad. 

Entendemos por crianza respetuo-
sa una metodología de educación 
enmarcada en el respeto por las ne-
cesidades de la infancia y sus hitos 
evolutivos, así como la comprensión 
y acompañamiento como adultos en 
las diferentes vicisitudes que de ellos 

se derivan, sin usar la violencia en 
ninguno de sus formatos. Veamos al-
gunas de las claves más importantes: 

Ni violencia verbal ni violencia 
física. En la crianza respetuosa no 
caben aquellas formas de hacer. No es 
que estén prohibidas, es que directa-
mente se asumen como innecesarias 
para salvaguardar la autoridad y la 
disciplina. No es autoridad aquello 
que el otro hace por imposición, sino 
aquello que el otro asume como pro-
pio. Es así como la imposición queda 
relegada a un segundo plano, salvo 
excepciones en las que habría que 
actuar con contundencia para no in-
currir en comportamientos paternos/
maternos negligentes. Pero incluso 
así, en la contundencia de la rapidez a 
veces necesaria, no tiene por qué ha-
ber violencia física ni verbal.   

Comprensión de los procesos 
emocionales. Todo niño o niña que 
llora lo hace por algo. Dicho de otro 
modo, cuando un niño llora o mues-
tra alguna manifestación de malestar, 
frecuentemente es porque necesitan 
satisfacer una necesidad. En ocasio-
nes, dichas necesidades no son de pri-
mer orden: comer, beber, regular su 
temperatura, dolor físico, higiene, etc. 
A veces, esas necesidades pasan por-
que querer algo que en ese momen-
to no se puede: comer chucherías a 
deshora, permanecer más tiempo en 
el parque, ir por un sitio que puede 
ser peligroso, no querer ir a dormir… 
Desde los marcos “tradicionales”, sólo 
si las necesidades eran las fisiológicas 
se le ofrecía al niño/a la sintonización 
por parte del adulto. Dicho de otro 
modo, sólo “si te pasa algo de verdad 
te atiendo de manera respetuosa, cal-
mada, serena y sosegada”. Las otras 
circunstancias podían ser entendidas 
como caprichosas y por lo tanto “se 
podían” abordar de forma tajante, 

atendiendo más a la necesidad del 
adulto que a la del niño/a. Pues bien, 
en el marco de la educación respe-
tuosa se asume que el niño es pueril 
(claro, qué va a ser si no) y que tam-
bién hay que acompañarle pedagógi-
camente en aquello que entendemos 
como “caprichoso”. La diferencia es 
que hace falta mucha paciencia para 
hacerle entender al niño las pautas 
horarias, los buenos hábitos alimen-
ticios o los límites sobre lo peligroso. 
No son necesidades de segunda y por 
lo tanto debemos mantener la calma 
también en estos casos. 

La educación como un proceso. 
Ares González, maestro, formador y 
reconocido divulgador de crianza res-
petuosa, autor del libro Educar sin GPS, 
afirma que cada vez que haces algo 
para educar a tu hijo/a, esa acción re-
presenta un 1% del total. Es decir, que 
desde este marco la educación se en-
tiende como un goteo constante para 
llenar esa garrafa llamada niño/a. Es 
así como no es inteligente pretender 
que un niño/a tenga la capacidad de 
hacer caso en los primeros intentos 
de pautas educativas. Debemos asu-
mir que para que un niño/a integre un 
aprendizaje vamos a tener que pasar 
por la misma situación varias veces (a 
veces muchas y en ocasiones largas) 
con paciencia, cariño y sintonización. 
Dicho de otro modo: incluso una ra-
bieta (tan habituales entre los dos y 
los cuatro años de edad) puede sol-
ventarse de manera respetuosa, eso 
sí, asumiendo que cada vez que resol-
vamos una, representa un 1% del total 
y que tendremos que resolver muchas 
más hasta integrar el aprendizaje. Si 
lo pensamos bien, es así como se ad-
quiere cualquier habilidad. Imagina 
que cuando estabas aprendiendo a 
montar en bici, tu padre o tu madre 
te pegaran una colleja o te gritaran 

cada vez que te caías. Así, aprender 
a montar en bicicleta se hubiera con-
vertido en una tortura para ti y tal vez 
hubieras acabado renunciado a ello o 
haciéndolo de manera insegura e in-
cluso traumática. Para las habilidades 
físicas lo tenemos claro, asumimos el 
proceso como parte del aprendizaje. 
Pues lo mismo ocurre con las habili-
dades emocionales, como son la tole-
rancia a la frustración, el autocontrol o 
la capacidad de autogestión emocio-
nal. Eso es lo que le enseñamos al niño 
(a ritmo de 1% por vez) cada vez que 
le ayudamos a resolver una situación 
dificultosa para él/ella. 

Marcos flexibles y compren-
sión profunda de la infancia. 
Entender cuestiones como que 
entre los dos y los cuatro años 
las rabietas son normales porque 
el niño/a aún no tiene capacidad 
de autocontrol; o que los dos pri-
meros años de vida hay que tener 
mucha paciencia con procesos bá-
sicos como el comer o el dormir, ya 
que son procesos evolutivos (que 
evolucionan por sí mismos con el 
tiempo); o que en esa misma eta-
pa los niños/as sufren frecuentes 
crisis que tienen que ver con el 
crecimiento, la lactancia o el sue-
ño, las cuales afectan a su carác-
ter y temperamento mientras las 
pasan; o que no es hasta los siete 
u ocho años que el niño/a no deja 
de ser extremadamente egoico/a. 
Si lo puedes entender, entonces lo 
puedes resolver adecuadamente, 
pero si le otorgas una significación 
caprichosa, de desafío a la autori-
dad o temperamento díscolo…, 
entonces no lo podrás acompañar 
de manera respetuosa. Lógico. 

Con todo, entendemos la crian-
za respetuosa como ese marco de 
acción educativa en el que el adul-

to relega la violencia y el autori-
tarismo rígido a una disposición 
marginal, porque existen maneras 
respetuosas (variadas, versátiles y 
flexibles) para no tener que llegar 
hasta ahí. Así, la probabilidad de 
que el niño/a crezca en seguridad 
y confianza, con una fuerte auto-
estima y sobre la base de un apego 
seguro, se elevan exorbitantemen-
te. No debemos olvidar que un ni-
ño/a feliz es un adulto/a funcional 
(además de respetuoso/a, empáti-
co/a, seguro/a, resiliente, amable, 
sensato/a…). Y muchos adultos/
as de esta índole se configuran en 
una sociedad en la que merece la 
pena vivir.   

Por último, si quieres saber más 
sobre crianza respetuosa, no hace 
falta que te entregues a sesudas 
lecturas sobre el tema. Es una de 
las ventajas de ser madre o padre 
hoy en día. Basta que con que vi-
sites las redes sociales de geniales 
divulgadores/as como: Álvaro Bil-
bao (neuropsicólogo), Carlos Gon-
zález (pediatra), Andrea Ros (doula 
y educadora maternal), Armando 
Bastida (pediatra), Lucía Galán (pe-
diatra), Alberto Soler (psicólogo), 
Miriam Tirado (periodista y con-
sultora de crianza consciente)…, 
entre otros/as.  

Como ves, entre todos los de-
fectos de nuestra sociedad, no se 
cuenta el de tener la información 
al alcance de la mano, a tu servicio, 
para que puedas seguir ejerciendo 
de la mejor manera que madre y 
“padremente” puedas. 

*Dedicado a Eva, mi compañera 
de vida y madre de nuestro hijo de 
casi tres añitos de edad. Yo cuento 
las cosas, ella las hace. Gracias por 
alumbrarnos el camino desde el 
minuto cero. 

Lo hago como “madremente” puedo



29   FOTOS ANTIGUAS
ABRIL 2023

Adalberto García Donas León

Este año la Semana Santa se ha 
adelantado por un par de días a la 
salida del número de abril que en su 
mayor parte va dedicado a la semana 
de pasión con esas fotos procesiona-
les que ojalá lleguen algunas más. En 
esta ocasión ha sido José Manuel Pa-
rra Mesa el que ha decidido aportar 
seis de ellas. Espero que con esto os 
animéis a enviar esas que seguro te-
néis metidas en esa caja de zapatos y 
de latón, esperando que vean la luz 
en esta sección.    

Foto 1
Cedida por José Manuel Parra 

Mesa, fechada el 16 de abril de 1992
La misma está realizada el Jueves 

Santo en el interior de la Parroquia 
San Miguel Arcángel de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, delante del paso 
de María Stma. de la Amargura, 
momentos antes de iniciar su Esta-
ción de Penitencia. En ella vemos a 
nuestro colaborador José Manuel 
Parra Mesa vestido con su túnica de 
nazareno. 

Foto 2
Cedida por José Manuel Parra 

Mesa, fechada el 23 de marzo de 
1967

La misma está realizada el Jueves 
Santo en el interior de la Parroquia 
San Miguel Arcángel de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, delante del paso 
de María Stma. de la Amargura, mo-
mentos antes de iniciar su Estación 
de Penitencia. En ella vemos a Sanda-
lio Mesa Mesa, acompañado de sus 
tíos Victoria Mesa y Manuel Mesa y 
de su primo José Luis Mesa Ledesma. 

Foto 3
Cedida por José Manuel Parra 

Mesa, fechada el 8 de abril de 1982
La misma está realizada el Jueves 

Santo en el interior de la Parroquia 
San Miguel Arcángel de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, delante del paso 
de María Stma. de la Amargura, mo-
mentos antes de iniciar su Estación 
de Penitencia. En ella vemos a Ma-
nola Mesa Mesa, vestida de mantilla, 
madre de nuestro colaborador José 
Manuel Parra Mesa. 

Foto 4
Cedida por Manuel Enrique Sán-

chez Porras, fechada el 11 de abril de 
1963 

La misma está realizada el Jueves 
Santo en el interior de la Parroquia 
San Miguel Arcángel de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, delante del paso 
de María Stma. de la Amargura, 

momentos antes de iniciar su Esta-
ción de Penitencia. En ella vemos a 
nuestro colaborador Manuel Enrique 
Sánchez Porras acompañado de sus 
padres, Manuel Sánchez Pérez y Ma-
nola Porras Gómez.

Foto 5
Cedida por José Manuel Parra 

Mesa, fechada el 11 de abril de 1963
La misma está realizada el Jueves 

Santo en el interior de la Parroquia 
San Miguel Arcángel de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, delante del paso 
de María Stma. de la Amargura, mo-
mentos antes de iniciar su Estación 
de Penitencia. En ella vemos al Pá-
rroco, José Luque Requerey, al Vica-
rio Parroquial, Bartolomé Sepúlveda 
García y a los hermanos Sandalio y 
Prudencio Mesa Mesa. 

Foto 6
Cedida por José Manuel Parra 

Mesa, fechada el 26 de marzo de 
1970

La misma está realizada el Jueves 
Santo en el interior de la Parroquia 
San Miguel Arcángel de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, delante del paso 
de María Stma. de la Amargura, mo-
mentos antes de iniciar su Estación 
de Penitencia. En ella vemos a los 
hermanos Sandalio, Manola y Pru-
dencio Mesa Mesa.

Foto 7
Rescatada de Facebook, fechada el 

25 de julio de 1971 
En la misma vemos una panorámi-

ca de cómo se ponía de gente y el 
ambiente que había esos primeros 
años en la Feria de los Mineros en la 
Barriada Santiago García Fuentes de 
Peñarroya-Pueblonuevo, popular-
mente conocida como el Barrio de 
La Guita.   

Foto 8
Rescatada de Facebook, fechada el 

16 de abril de 1976 
En ella vemos el paso a ruedas del 

Santo Entierro de la Parroquia Santa 
Bárbara de Peñarroya-Pueblonuevo, 
escoltado por Guardias Civiles con el 
uniforme de gala, en su Estación de 
Penitencia del Viernes Santo.

Foto 9
Rescatada de Facebook, fechada el 

3 de abril de 1980
En ella vemos una formación de la 

Banda de Cornetas y Tambores de la 
Asociación de Vecinos “El Cerro”, pre-
parados para acompañar el Jueves 
Santo a María Stma. de la Amargura 
en su Estación de Penitencia. 
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 Cocina  de Juan Sandoval Nogales 
para elPeriódico

Capítulo 32La vida de un peñarriblense
Miguel Luis Vigara Durán

C/ Cantera, 17    Peñarroya-Pueblonuevo (Córdoba)

957 560 226 - 677 520 715

Cambio de piso y curso de prácticas en el C.E.I.P Julio Romero de Torres

El viaje de fin de carrera, realizado al 
finalizar los dos cursos teóricos en la 
Escuela de Magisterio supuso para mí 
un cambio radical en mi vida y en mi 
futuro. A medida que vaya relatando 
los acontecimientos posteriores po-
drá comprobarse esta afirmación.

En primer lugar fue el cambio de 
piso de mi tío Ángel, de la calle Cara 
a la calle José Mª Valdenebro. No es-
tuve presente en la mudanza en sí, 
pues se llevó a cabo durante los días 
del puente en el que yo estaba en el 
mencionado viaje. El camión de la 
mudanza trasladó los muebles el pri-
mer día y los siguientes los emplearon 
mi madre y mi tía Dori en adecentar 
y limpiar convenientemente el nue-
vo piso. Por supuesto que era de se-
gunda mano. Tampoco mi tío tenía 
excesivos muebles y en un par de días 
quedó todo dispuesto para comenzar 
una nueva etapa de vida. El piso no 
era muy grande, pues a la izquierda 
de la puerta de entrada quedaban 
dos habitaciones que daban a la calle 
y, tras atravesar lo que era un salonci-
to-comedor de paso, se comunicaba 
con un pasillo al que se asomaban la 
cocina y la habitación del fondo con 
ventanas al patio interior de luces. Al 
final del mismo estaba el mini cuarto 
de baño. Una de las dos habitaciones, 
la que tenía puerta a una terracita mi-
núscula, se convirtió en la salita con 
los muebles de rejilla ya menciona-
dos en otro capítulo, pero que quedó, 
como siempre, de exposición.

Durante un par de meses mi tío con-
trató a una sirvienta, Guadalupe se 
llamaba, que ocupó la habitación que 
daba a la calle. Mi hermana Ana Mari 
ya no estaba con nosotros. No duró 
mucho esta señora en casa, pues mi 
tío cambió de idea y al poco tiempo 
se fue a vivir a una residencia en la 
plaza de la Compañía. De este modo 
tenía resuelta su manutención y es-
taba más cerca de sus paseos por Las 
Tendillas y el casino de labradores e 
industriales, donde él acostumbraba 
a ir diariamente.

Así que me quedé dueño y señor de 
un piso, al que periódicamente tenía 
que dedicarle unas cuantas horas a 
la semana para pasarle la escoba y la 
fregona y el trapo del polvo a los mue-
bles. La comida en un primer momen-
to la hacía en el bar Costa Sol donde 
comíamos un sinfín de estudiantes, la 
mayoría de veterinaria, y el piso sólo 
lo utilizaba para mis ratos de estudio y 
preparación de las actividades escola-
res y para dormir. Al abrir el comedor 
universitario en la facultad de veteri-
naria, cambié mi lugar de almuerzo 
y cena, sacándome unos bonos de 
ambas comidas, lo que resultaba más 
económico.

No he mencionado hasta ahora 
el más importante cambio que dio 
mi vida al regresar del famoso viaje, 
que he dejado para el final, pues es 
de gran importancia: Como predije 
en el anterior capítulo, yo había con-
solidado y había conseguido el SÍ de 

Loli para ser novios. Nada más llegar 
a Córdoba e instalarme en el nuevo 
piso de Valdenebro estaba muy cerca 
de donde ella vivía, en la calle J. López 
Huici, una pequeña calle un poco más 
arriba de Costa Sol, entre las más co-
nocidas de Felipe II y Vázquez Aroca, 

Ella trabajaba en ese momento en 
una tienda de muebles llamada Do-
mus, en la plaza de Chirinos, así que 
en cuanto tenía libre, bien cuando 
terminaba la jornada matinal en el Co-
legio Julio Romero de Torres, que era 
donde realizaba el curso de Prácticas 
y que elegí cuando aún vivíamos en 
la calle Cara, muy cerca de allí, bien 
cuando salía de la Escuela de Magiste-
rio, pues las tardes teníamos algunas 
actividades y clases teóricas, me pre-
sentaba en su tienda hasta que cerra-
ban y la acompañaba a su casa. Había 
sido tan insistente que, al fin, con gran 
alegría por parte de ambos, nos com-
prometimos, y desde ese día, no tenía 
ojos para nadie más que para ella y 
para estar pendiente de ella.

Lo que relataré a continuación será 
en el próximo capítulo.

Del 22 al 24 de marzo, 
se celebró en Mahón (Me-
norca), la feria de hostele-
ría y restauración ‘Horeca 
Baleares’ en la que par-
ticipan empresas locales 
de Menorca, de Baleares 
y empresas internaciona-
les con un programa de 
actividades para impul-
sar las marcas y los chefs 
profesionales de la isla. 
En esta edición, la orga-
nización ha querido su-
mar reconocimientos a 
cocineros de la isla por 
su trayectoria de toda 
una vida en los fogo-
nes, entre los que se en-
cuentra Juan Sandoval. 
Enhorabuena a la organi-
zación y a los premiados, 
especialmente a Juan 
Sandoval, buen amigo y 
mejor persona.

Reconocimiento al cocinero 
peñarriblense Juan Sandoval Nogales

Nuestro amigo y paisano Juan es colaborador del periódico 
del Valle del Guadiato en el apartado “Receta del mes”

elp

Tenemos la Semana Santa y 
cómo no hacer un plato especial 
para estos día. Una receta que 
mi suegra Consuelo la hacía con 
mucho cariño por estas fechas, 
!!PLATAZO!!     fácil pero con mu-
cho cariño se la dedico a ella una 
gran madre y abuela. Siempre en 
nuestros corazones.  El  bacalao 
de la abuela Consuelo para estos 
días tan señalados, espero que lo 
hagáis y lo disfrutéis. 

Ingredientes:
4  lomos de Bacalao
4  huevos cocidos 
1  vaso de caldo de pescado 
1  tomate maduro
2   cebollas 
4   dientes de ajos
perejil
miel
piñones
pasas (una cucharada de cada) 
sal
pimienta 
harina

Elaboración:
Paso 1:  Cocemos los huevos y 

reservamos.
Paso 2: Tenemos el bacalao 

desalado, lo pasamos por harina 
y freiremos por los dos lados, lo 
reservamos en plato con papel 
de cocina para absorber el aceite 
del frito. 

Bacalao de la abuela Consuelo

Paso 3: En otra sartén  colamos un 
poco de aceite de haber frito el ba-
calao y  freiremos las pasas, piñones 
y los ajos enteros, apartamos y reser-
vamos. 

Paso 4: Picaremos finamente las 
cebollas y hacemos un sofrito con el 
resto del aceite con el que hicimos el 
bacalao, agregamos el tomate ralla-
do hasta que absorba toda su agua, 
unos 10 minutos a fuego suave

Paso 5:  Ponemos el bacalao   enci-
ma agregamos los piñones las pasas 
le echamos un vaso de caldo de pes-
cado y es el momento. Con el morte-
ro hacemos un majado con los ajos 
que freímos enteros y lo agregamos  
todo  a el sofrito junto con la miel y  
dejamos cocinar unos 8 minutos.

Emplatamos con la salsa y acompa-
ñado de los medios huevos cocidos.
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Direcciones de Farmacias de Guardia  hasta las 22,00 
horas, así como toda la noche en Peñarroya-Pvo., del 
1 de ABRIL 2023 al 30 de ABRIL 2023

Toda la noche

Día 01
Día 02
Día 03
Día 04
Día 05
Día 06
Día 07
Día 08
Día 09
Día 10
Día 11
Día 12
Día 13
Día 14
Día 15
Día 16
Día 17
Día 18
Día 19
Día 20
Día 21
Día 22
Día 23
Día 24
Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día 29
Día 30

Herminia 
Marcado

Desde elperiódico sabemos que son momentos 
muy difíciles.  Nos unimos al dolor de familiares 
y amigos de los fallecidos

Fecha         Nombre           Edad

Listado de fallecimientos de MARZO 2023 
solicitado por los paisanos que están fuera 
de la comarca

PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

Peñarroya-Pueblonuevo
01-03-2023 Pedro Prado Velasco  71
02-03-2023 Remedios Gómez León  92
05-03-2023 Julian Guindo Ramirez  91
07-03-2023 Teofila Felisa Monterroso García 89
07-03-2023 Dolores Castañeda Quintana  88
07-03-2023 María Asunción Toril Fernández 61
09-03-2023 Modesta Corraliza Suárez  95
12-03-2023 Manuel Benito Carmona Patavia 69
14-03-2023 Gertrudis Rebollo Redondo  86
16-03-2023 Flora Ruiz Rodríguez  89
17-03-2023 Galo Herrera Fernández  71
19-03-2023   Blasa M. Dolores Moreno Soriano 91 
22-03-2023   Patricio Moreno Girona    97
25-03-2023 Antonio Gallardo Moreno  97
28-03-2023 Luis Martín Gallego  82
Belmez y Aldeas
03-03-2023 María Luisa García Amaro  96
06-03-2023 Eugenio Benítez Blázquez  93
16-03-2023 Isidra Rubio Cambrón  92
24-03-2023 Virgilio Muñoz Moyano  79
Villanueva del Rey
23-03-2023 Ignacio del Rey Sedano  93
30-03-2023 Anastasio Montenegro Ruiz  71
Fuente Obejuna y Aldeas
03-03-2023 Antonio Rico Alcalde  79
03-03-2023 Antonio Benavente Cuenca  90
14-03-2023 Ángela García Pérez  86
29-03-2023 Ángeles Capilla Cabezas  90
Espiel
06-03-2023 Hortensia Valverde Gómez  86
14-03-2023 Rafael Jiménez de la Torre  74
Los Blázquez
31-03-2023 José Sánchez Serrano  70

A petición de sus hijos Paco 
y Juan, transcribo literalmen-
te la nota de pésame que ha 
publicado en su página de Fa-
cebooc el Club Polideportivo 
Peñarroya-Pueblonuevo… “Se 
nos ha ido Lola Castañeda, viu-
da del recordado Juan Muñoz 
Pajuelo, dos personas que más 
amaron a nuestro Club en vida. 
Nuestro más sentido pésame 
para sus hijos Juan y Paco, que 
durante muchos años han sido 
Delegados de Equipo. Se nos 
va una gran mujer y una mag-
nífica persona. Descansa en 
paz Lola”. A ello me uno como 
socio del Club, recordando 
también que Lola fue la per-
sona que bordó en su día, con 
sus manos privilegiadas, su 
banderín representativo. 

En este sentido, quiero apro-

vechar el momento para re-
cordar que su fallecimiento se 
produjo el 7 de marzo de 2023 
y también recordarla por su 
generosidad a la hora de acep-
tar peticiones relacionadas 
con el arte que tenía bordan-
do, eso sí, la petición tenía que 
ser sin ningún tipo de prisas, 
ella bordaba a su ritmo, el que 
sus tareas domésticas le per-
mitían. 

Finalizaba el año 1996 y 
aprovechando la Festividad 
de María Stma. de la Esperanza 
que es el 18 de diciembre, le 
pedí en nombre de la Sacra-
mental Hermandad y Cofradía 
de Ntro. Padre Jesús Cautivo, 
Ntro. Padre Jesús Nazareno y 
María Stma. de la Esperanza a 
cuya Junta de Gobierno per-
tenecía, que le bordara a la Se-

ñora el escudo de la Herman-
dad para que lo luciera en la 
bambalina frontal del techo de 
palio. Justo un año después, el 
16 de diciembre de 1997, era 
bendecido, siendo estrena-
do el 9 de abril de 1998 en su 
salida procesional del Jueves 
Santo. Dos años después y sin 
tenérselo que pedir, entendió 
que a la Hermandad le hacía 
falta un segundo escudo para 
que lo luciera Ntro. Padre Jesús 
Nazareno. Tras ser bendecido 
previamente, fue colocado en 
el faldón frontal del paso el 
Jueves Santo 20 de abril del 
2000. 

Así fue Lola también para 
con la Hermandad, inculcán-
dole ese amor por nuestros Ti-
tulares a sus hijos Paco y Juan. 
El primero fue  en diferentes 

En recuerdo de Lola Castañeda Quintana
Adalberto García Donas León

años contraguía de los pasos 
de Jesús Cautivo y María de la 
Esperanza y Juan, capataz de 
Jesús Cautivo desde 2007 a 
nuestros días.

Vaya pues para ellos y el res-
to de su familia, este recuerdo 
de lo que en vida fue su madre. 
Descansa en paz, amiga Lola. 

La Asociación de Vecinos “Al´Anda-
lus” de Peñarroya-Pueblonuevo, lle-
gado el 28 de febrero, celebra el Día 
de Andalucía con todos sus asocia-
dos. Un acto que vienen haciéndo-
lo desde en1996, año que pudieron 
contar con su local en la mismísima 
Plaza “Al´Andalus” centro neurálgico 
de la Barriada Casas Blancas. 

La celebración del Día de Anda-
lucía y el Día del Socio, este último 
realizado en Noviembre, son los dos 
días en que los asociados se junta a 

La AA.VV “Al-Ándalus” de Peñarroya-Pueblonuevo celebra el 
Día de Andalucía

Este día, de forma tradicional, 
organiza una comida con 
todos los asociados

Adalberto García Donas León

mediodía en su sede, para 
estar entre amigos alrededor 
de unos aperitivos, posterior 
comida, que por cierto este 
año ha tocado una exquisita 
carne con tomate, realizada 
por nuestro vecino Antonio 
Mújica, terminando con café 

y dulces. Más tarde, el que lo 
deseó, pudo tomarse un “di-
gestivo” en forma de chupi-
to o alguna que otra bebida 
espirituosa, acompañada del 
correspondiente refresco.

En la foto que acompaña 
este escrito, vemos a los aso-

ciados asistentes, que por 
cierto, no son todos los que 
están, acompañados por 
parte de la corporación mu-
nicipal, con nuestro alcalde 
José Ignacio Expósito al fren-
te, que estuvieron acompa-
ñándolos un rato. 

Hasta ahora siempre os había ha-
blado de la normas para vestir de 
mantilla, pero dentro de una pro-
cesión, hay muchas personas que 
lo componen y según su papel 
dentro de la misma, su vestimenta 
será la adecuada a su posición.

Comenzando por el hábito de 
nazareno, la túnica y la capa son 
los principales elementos de esta 
vestimenta, que se completan con 
el capirote y el cíngulo. Aunque 
estos elementos son comunes en 
todas las cofradías, cada una tiene 
su propio escudo y medalla, ade-
más de ciertos rasgos o caracterís-
ticas que las diferencian. Lo que sí 
hay que tener en cuenta, es que la 
túnica lleve el largo adecuado  ya 
que estéticamente no es muy acer-

tado que se vea la ropa que se viste 
debajo.

Sobre las mujeres que vayan de 
mantilla, ya he hablado del proto-
colo de la misma en otras ocasio-
nes, pero siempre cabe recordar 
que no se deben llevar grandes 
escotes, que el largo del vestido es 
desde la rodilla para abajo y el ma-
quillaje debe ser en tonos suaves.

Costaleros/as y portadores/as 
que vayan ataviados con túnica, sí 
se les aconseja que el largo de ésta 
sea a ras del tobillo para facilitar el 
paso que le irá marcando el capa-
taz.

Para finalizar el cortejo, justo de-
trás del paso es el lugar reservado 
para el sacerdote y autoridades 
que vestirán con traje de gala.

Vestir para…
ir dentro de un cortejo procesional



32   

Más información, noticias y opinión con actualización diaria en www. infoguadiato.com

elperiódico

Cañada del Gamo, una de las aldeas 
de Fuente Obejuna acogió durante 
los días 18 y 19 de marzo los actos de 
celebración de  su romería en honor 
a San José. Esta popular romería que 
es visitada por numerosos vecinos 
de toda la comarca todos los años y 
que en esta ocasión ha estado acom-
pañada del buen tiempo. El día 18  
hubo una jornada de senderismo 
que comenzaba a las 11.30 de la ma-
ñana partiendo de Fuente Obejuna y 
que tuvo la colaboración de MTB. Al 
mediodía una gran paella popular a 
la que siguió animación musical con 
“Gabbana” y ya por la noche anima-
ción con DJ Torri y la actuación del 
grupo “Zona Cover”. El día 19 se ce-
lebró Santa Misa en la que participó 
el Coro de la Esperanza y posterior-
mente comenzó la Procesión que 
estuvo acompañada por la Banda de 
Música. Al mediodía hubo animación 
musical con “Conexión”. Tanto el sá-
bado como el domingo se ofreció 
por parte del Ayuntamiento servicio 
gratuito de autobús con salida y lle-
gada desde Fuente Obejuna hasta 
Cañada del Gamo.

Cañada del Gamo vuelve a celebrar su romería 
en honor a San José

La imagen de San José volvió a recorrer las calles de la aldea el pasado 19 de marzo

elp
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